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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 
siendo las catorce horas del día nueve de febrero de dos mil veintitrés, con 
fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción III del Código número 
577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, se reunieron las 
y los integrantes del Consejo General del Organismo Público Local Electoral del 
Estado de Veracruz en la Sala de Sesiones, ubicada en la calle de Juárez 
número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 de esta ciudad, para celebrar 
la Sesión Ordinaria debidamente convocada. -------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenas tardes, agradezco 
nuevamente su presencia, a todos quienes nos acompañan en esta mesa de 
sesiones y a quienes nos siguen en la virtualidad sean bienvenidos a esta sesión 
convocada para esta fecha y hora. Consejeras y Consejeros Electorales, 
Representaciones de los Partidos Políticos con fundamento en los Artículos 111 
fracción III del Código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz, 8 
numeral 1 fracciones I, II y III, 12 numeral 1 fracción II, 12 numeral 2 fracción II y 
16 numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo General de este 
Organismo Electoral, damos inicio a esta Sesión Extraordinaria convocada 
para esta hora y fecha, Secretario favor de  pasar lista de asistencia y verifique 
si hay quorum para sesionar. ------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes a todas y a todos, con 
gusto Consejera Presidenta previo al pase de lista de asistencia quiero hacer 
constar a las y los integrantes del Consejo General que la siguiente sesión 
seguirá las reglas previstas en el Reglamento de Sesiones del Consejo General 
Consejeras y Consejeros Electorales. Roberto López Pérez. -------------------------

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Presente Secretario, grata tarde a 
todas y todos. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejero, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente muy 
buenas tardes. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------ 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Buena tarde a 
todas y todos, presente Secretario. ----------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente 
Secretario, muy buena tarde a todas y todos. --------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente buenas tardes. ------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, Consejera Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente muy buena tarde. ---- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¡Buenas tardes! Partido 
Revolucionario Institucional Licenciado Zeferino Tejeda Uscanga. ------------------ 

Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Buenas tardes a todas y todos, gracias. ----------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¡Buena tarde! Del Partido de la 
Revolución Democrática Balfred Martín Carrasco Castan. ----------------------------- 

Balfred Martín Carrasco Castan, Representante Propietario del Partido de 
la Revolución Democrática: Muy buenas tardes a todas y todos ¡abrazos! ----- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, del Partido del Trabajo 
Lucero Dinorah Navarrete Enríquez. --------------------------------------------------------- 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido del 
Trabajo: Presente Secretario buena tarde para todos. --------------------------------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buena tarde, Movimiento Ciudadano 
Miguel Ángel Morales Morales. ---------------------------------------------------------------- 

Miguel Ángel Morales Morales, Representante Suplente del Partido 
Movimiento Ciudadano: ¡Presente! --------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Partido Fuerza por México 
Claudia Bertha Ruiz Rosas. --------------------------------------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruiz Rosas, Representante Propietaria del Partido Fuerza 
por México Veracruz: Buena tarde ¡Presente! Secretario, buenas tardes a todas 
y todos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias. Partido Acción 
Nacional, Ana Cristina Ledezma López. ----------------------------------------------------- 
Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido Acción 
Nacional: Muy buenas tardes a todas y todos ¡presente! ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Secretario Ejecutivo, el de la voz Luis 
Fernando Reyes Rocha, Consejera Presidenta hago constar la asistencia de 
trece personas integrantes del Consejo general por lo que hay quorum para 
sesionar. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario, 
personas integrantes de este órgano colegiado en términos de lo que dispone el 
Artículo 31 numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo General se 
declara instalada la Sesión Extraordinaria presencial y/o virtual convocada para 
esta hora y fecha, Secretario solicito prosiga con el siguiente punto por favor. --- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, el 
primer punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso el Proyecto del Orden 
del Día misma que con su autorización me voy a permitir dar lectura como punto 
número ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.-Lectura y aprobación, en su caso, del Proyecto de Orden del Día. --------- 

2.-Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se designa al interventor 
responsable del control y vigilancia de los recursos y bienes del Partido 
Político Local Cardenista, respecto del procedimiento de prevención 
aprobado mediante Acuerdo OPLEV/CG318/2021. Es la cuenta Consejera 
Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General con fundamento en los Artículos 36 y 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General está a su consideración el 
Proyecto de Orden del Día y se abre la lista de las y los oradores que deseen 
hacer uso de la voz, Secretario inscriba por favor a los integrantes de este 
Consejo que requieran intervenir en este punto. ------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con mucho gusto se consulta a los 
integrantes del Consejo General intervenciones en primera ronda. ------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¡No! ---------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¡No hay! Si me lo permiten solo el de 
la voz. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Secretario. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias Presidenta, 
integrantes del Consejo simplemente una intervención breve y si me permite 
Presidenta, Consejeros Electorales, integrantes representaciones políticas con 
relación al punto que nos ocupa es una sugerencia adicional únicamente un 
antecedente con motivo de la notificación de la sentencia recaída en el recurso 
de reconsideración SUP-REC-1/2023 y acumulados de fecha ocho de febrero en 
la cual se resolvió desechar de plano a las demandas interpuestas por los 
partidos políticos ¡perdón! Hay una moción de parte del Consejero Roberto. ----- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Consejero. ------------- 

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Gracias Consejera Presidenta, 
buena tarde a todas y todos, muy rápido discúlpenme tal vez yo fui el que obvió 
la aprobación del Orden del Día ¡este! ¿No sé si ya pasó este acto? ¡Perdón! --- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¡No! Una disculpa a los integrantes 
del Consejo ¡sí! Estamos en la aprobación del Orden del Día, me adelanté y 
tenemos que hacer este, solo era intervenciones en primera ronda respecto 
efectivamente tiene razón el Consejero Roberto sobre el Proyecto de Orden del 
Día y por lo cual no había ninguna intervención. ------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Segunda ronda? Por favor. -- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¡Segunda ronda! ¿Alguna 
intervención? ---------------------------------------------------------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En tercera y última. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¡No hay intervenciones! Presidenta. 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay 
intervenciones en el Proyecto de Orden del Día, solicito Secretario consulte en 
votación su aprobación. -------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, consulto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros electorales si se aprueba el 
Proyecto del Orden del Día. Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. ----------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales Presidenta: A favor. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con el proyecto Secretario 
muchas gracias. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha Secretario Ejecutivo: Gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha Secretario Ejecutivo: Gracias, Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. -------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con la cuenta 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ---------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Consejero 
Fernando García Ramos. ------------------------------------------------------------------------ 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el Proyecto. ----------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta el 
Orden del Día es aprobado por unanimidad de votos, si me permite Consejera 
Presidenta con fundamento en los Artículos 11 numeral 1 fracción VIII y 37 
numeral 2 del Reglamento de Sesiones solicito su autorización para que se 
consulte la dispensa de la lectura de los documentos previamente circulados. -- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del 
Consejo General con fundamento en el Artículo 11 numeral 1 fracción VIII, 37 
numeral II del Reglamento de Sesiones del Consejo General está a su 
consideración la solicitud de dispensa presentada por la Secretaría de este 
Consejo y se abre la lista en consecuencia de las y los oradores que deseen 
hacer uso de la voz, Secretario proceda a inscribir a los integrantes del Consejo 
que requieran intervenir en este punto. ------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, ¿Se consulta 
a los integrantes del Consejo intervenciones en primera ronda? ¡No hay 
intervenciones! ¿En segunda ronda? ¿Tercera? ¡Ninguna intervención 
Presidenta! ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay 
intervenciones en respecto de la dispensa presentada, le solicito consulte en 
votación su aprobación. -------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
consulto de manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales si se 
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aprueba la dispensa de la lectura. Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. ----------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales Presidenta: A favor. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. --- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Conforme con la dispensa señor 
Secretario muy amable. -------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha Secretario Ejecutivo: Gracias Consejero, 
Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. -------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha Secretario Ejecutivo: Gracias Consejera, 
Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. ----------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con la solicitud 
Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------ 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: De acuerdo con 
lo solicitado Secretario. -------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. ----------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta la dispensa de 
los documentos circulados, es aprobado por unanimidad. ---------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario le solicito 
prosiga por favor con el siguiente punto del orden del día. ----------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con mucho gusto Presidenta, el 
siguiente punto es el referente al Proyecto de Acuerdo del Consejo General 
del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz por el que 
se designa al interventor responsable del control y vigilancia de los 
recursos y bienes del partido local Cardenista respecto del procedimiento 
de prevención aprobado mediante acuerdo OPLEV/CG318/2021. -------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General con fundamento en el Artículo 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General está a su consideración el 
Proyecto de Acuerdo y se abre la lista de los y las oradores que deseen hacer 
uso de la voz Secretario le solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo 
que requieran intervenir en este punto. ------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con mucho gusto Presidenta si me 
permite previamente dar cuenta de la presencia del Partido Verde Ecologista de 
México con representante Carlos Daniel Bueno Montaño. ----------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¡Bienvenido! ----------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consulta a los integrantes del 
Consejo si hay alguna intervención respecto al punto que nos ocupa ¿En primera 
ronda? Si me lo permite Presidenta. --------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Secretario en primera ronda 
¿alguien más? Ok Secretario adelante por favor con el uso de la voz. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchísimas gracias, ahora sí, si me 
lo permiten los integrantes del Consejo simplemente es una intervención 
respecto al punto dos que nos ocupa en este momento y nuevamente Presidenta 
es precisar que con relación a este punto hay una sugerencia para adicionar un 
antecedente con motivo de la notificación de la sentencia recaída en el recurso 
de reconsideración SUP-REC-1/2023 y acumulados de fecha ocho de febrero en 
la cual se resolvió desechar de plano las demandas interpuestas por los partidos 
políticos locales Todos por Veracruz, Unidad Ciudadana, Podemos y Cardenista 
debido a que no se cumple el requisito especial de procedencia, solo quiero 
manifestar a respetuosamente a todos los integrantes del Consejo y a la 
representaciones de los partidos políticos que con la, con la observación y la 
disculpa anticipada que este sentido que se da cuenta en este momento se debe 
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a que hace unos momentos previo a la sesión nos fue notificado ya de manera 
formal la sentencia a la institución, no estaba considerada porque no había 
notificación al respecto es la cuenta Presidenta. ------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario, 
consultamos en segunda ronda si hubiera alguna intervención. ---------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¡El Consejero Roberto! ---------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Alguien más? -------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: El Consejero Roberto, Presidenta. – 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante, este Consejero tiene 
el uso de la voz. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera 
Presidenta, muy buenas tardes nuevamente a todas y todos, estimadas y 
estimados colegas, representaciones de los institutos políticos, medios de 
comunicación, ciudadanía veracruzana que nos sigue a través de las 
plataformas de las redes sociales de este organismo ¡eh! limitaré mi intervención 
en dos sentidos de entrada quiero referir mi gratitud por la apertura que se ha 
mostrado a las observaciones técnicas remitidas por la consejería cuya 
responsabilidad sustenta realizada siempre, dicho sea de paso, con prudencia, 
con respeto, ánimo colaborativo y con el único afán, hay que subrayarlo, de 
sumar al fortalecimiento de los trabajos de este Consejo General particularmente 
en una función sustantiva como es la de control y vigilancia a recursos y 
patrimonios ya de un partido que ha sido ya prácticamente confirmada en 
términos de su extinción y existencia legal, en un segundo momento anticipar 
desde luego que acompañaré el sentido del proyecto de acuerdo que nos ocupa 
en razón de que al estarse proponiendo la designación de un nuevo interventor 
en este proceso ya de prevención y liquidación pues se está avanzando 
básicamente con los pendientes que se quedan en el tema del otrora partido 
político local Cardenista, estamos cumpliendo con el deber de proteger el 
patrimonio del Estado, los intereses y derechos de orden público así como los 
derechos de terceros, dicho en otras palabras, con este proyecto de acuerdo se 
garantiza que los recursos y bienes que tuviese a su disposición el instituto 
político en cuestión sean administrados y distribuidos correctamente y de ser el 
caso reintegrados al órgano estatal que corresponda, este proyecto evidencia 
también el compromiso permanente de este Consejo General por proteger los 
recursos y el patrimonio provenientes del erario público cómo lo son aquellos con 
los que contaba el entonces partido político local y que por tanto para su 
resguardo finiquito estos deben estar sujetos a una vigilancia permanente que 
garantice el manejo y el destino final de esos recursos públicos de manera que 
se apeguen siempre a lo previsto por la ley, cabe resaltar como ya se ha dicho 
por parte del Secretario Ejecutivo que el día de ayer la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación emitió un fallo en relación a las 
sentencias de la Sala Regional que en su momento confirmaron los acuerdos 
mediante los cuales este Consejo General determinó a su vez a procedencia de 
la pérdida de registro entre otros del partido político en comento, por lo que ahora 
se estarán dando pasos para que esta liquidación que es la fase en la que se 
encuentra el extinto partido político pueda hacerse en tiempo y forma sin mayor 
eventualidad, muchísimas gracias Presidenta. -------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Al contrario, Consejero, 
consultaríamos tercera ronda si hubiera alguna intervención. ------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consulta a los integrantes en 
tercera ronda. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¡Consejero Quintín! -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: El Consejero Quintín nada más. ---- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Solo detectamos al Consejero 
Quintín, adelante Consejero por favor. ------------------------------------------------------ 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Buenas tardes 
Presidenta, colegas, Consejeras, Consejeros, señoras y señores 
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Representantes de los Partidos Políticos, señor Secretario Ejecutivo, público 
general y medios de comunicación que nos sigue a través de las redes sociales, 
el motivo de la intervención es simplemente además de lo que ya ha referido el 
Consejero Roberto adicionar una parte a efecto de ser sucinto y no repetitivo en 
el tenor de agradecerle al otrora interventor el Maestro Javier Covarrubias 
Velázquez por las gestiones que tuvo al frente de la intervención de dicho Partido 
Político y por supuesto desearle el mayor de los éxitos al Maestro Eben Ezer al 
frente de esta intervención, seguro estoy que habrá muy buenas cuentas y atento 
a lo que ha resuelto ayer la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder de la 
Federación pues me parece muy oportuno que se esté realzando en este preciso 
momento este nombramiento para efecto de poder, como bien lo manda el 
Reglamento, resguardar los recursos públicos que tuvo este otrora Partido 
Político a cargo y efecto también de transparentar desde luego para toda la 
ciudadanía veracruzana el uso de sus recursos públicos, por mi parte es cuanto, 
muchas gracias. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, señor 
Secretario y toda vez que han concluido las participaciones le solicito en votación 
la aprobación del presente punto de acuerdo. --------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con mucho gusto Consejera 
Presidenta, consulto de manera nominal a las Consejeras y los Consejeros 
Electorales el sentido de su voto con la modificación presentada respecto al 
proyecto de acuerdo que nos ocupa en el siguiente orden. Consejera Presidenta 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales Presidenta: A favor. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Consejero Roberto 
López Pérez. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Perdón, perdón antes no sé 
Presidenta si me permita una moción, nada más para el efecto de dar 
congruencia al efecto de la agregación del antecedente que propuso el 
Secretario en el Consejo General, sería (INAUDIBLE) conveniente impactar eso 
en todos los apartados correspondientes del proyecto de acuerdo 
particularmente en el tema de los puntos resolutivos por favor en el sentido de 
ya ponerle no sé otrora Instituto Político Local es una cuestión de forma pero sí 
va de la mano con lo que propuso el Secretario, a favor ¡eh! por supuesto del 
proyecto de acuerdo como lo adelanté con la observación al Secretario, gracias. 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha Secretario Ejecutivo: Muchas gracias 
Consejero, con las observaciones ya presentadas igual Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses ¡Está cerrado su micrófono Consejera! No se escucha 
Consejera si nos pudiera precisar nada más el sentido de su voto o por chat si 
es tan amable si hay alguna falla técnica, sí no lo hace saber, si pudiese 
apoyarnos escribiendo en el chat, tenemos una falla técnica, ok continuamos en 
tanto se repone el tema técnico con la Consejera, está ok, hacemos constar que 
en la sesión virtual con el reglamento en el chat la Consejera Mabel asienta el 
sentido de su voto a favor, Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. ----- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con el proyecto 
Secretario muchas gracias. --------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: A usted muchas gracias, Consejera 
María de Lourdes Fernández Martínez. ----------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. ---------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto. ----------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Consejera 
Presidenta es aprobado por unanimidad el proyecto de acuerdo agendado 
como punto dos del orden del día. ------------------------------------------------------------ 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, 
proseguimos con el siguiente punto del orden del día. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta le informo que 
ha sido agotado el orden del día. -------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario, 
Consejeras y Consejeros Electorales, representaciones de los partidos políticos 
que nos han acompañado en esta tarde no habiendo otro asunto que tratar 
agradezco a todas y todos, su asistencia y siendo las catorce horas con 
veintisiete minutos del nueve de febrero del año en curso se levanta la presente 
sesión, que tengan todas y todos una excelente tarde y muy buen provecho. ---- 
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LUIS FERNANDO REYES ROCHA 

 
La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de la 
sesión ordinaria celebrada el día veintisiete de febrero de dos mil veintitrés, 

por la Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los Consejeros que 
en ella intervinieron; la misma consta de 07 fojas útiles únicamente en su 
anverso. 
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, siendo 
las doce horas del día veinticuatro de febrero de dos mil veintitrés, con fundamento 
en lo dispuesto por el artículo 111, fracción III del Código Número 577 Electoral para 
el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, se reunieron las y los integrantes del 
Consejo General del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz en 
la Sala de Sesiones, ubicada en la calle de Juárez número 69, Colonia Centro, 
Código Postal 91000 de esta ciudad, para celebrar la Sesión Extraordinaria,  
debidamente convocada. ---------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenas tardes a todas y 
todos, agradezco su presencia quienes se encuentran en esta sala de sesiones del 
Consejo General del Organismo Público Local del Estado de Veracruz; y a quienes 
nos siguen a través de diferentes plataformas. Consejeras y Consejeros Electorales, 
representaciones de los partidos políticos, con fundamento en los artículos 111, 
fracción III del Código Número 577 Electoral para el Estado de Veracruz; 8 numeral 
1, fracciones I, II, y III; 12, numeral 1, fracción II y numeral 2 y 16, numeral 1 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General de este Organismo Electoral, damos 
inicio a esta sesión extraordinaria convocada para esta hora y fecha. Secretario por 
favor pasar lista de asistencia y verifiquemos si hay quórum para sesionar. ---------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
buenas tardes a todas y todos los integrantes. Presidenta, previo al pase de lista de 
asistencia quiero hacer constar a las y los integrantes del Consejo General que la 
siguiente sesión seguirá las reglas previstas en el Reglamento de Sesiones del 
Consejo General, Consejeras y Consejeros Electorales, Roberto López Pérez 
Consejero Electoral. ---------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Presente señor Secretario, muy 
buenas tardes a   todas y todos. ------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias buenas tardes. Consejera 
Mabel Aseret Hernández Meneses. -------------------------------------------------------------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Qué tal, presente, muy 
buenas tardes. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------ 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muy buenas tardes 
a todas y todos, presente señor Secretario. ---------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Muchas gracias.  Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. Bueno la tenemos ahí presente ahorita damos cuenta 
si no de su presencia. Consejero Fernando García Ramos. ------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: ¡Hola! A todos presentes, buenas 
tardes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidente: Qué tal muy buenos días, 
presente. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Representaciones de los partidos 
políticos, Ana Cristina Ledezma López, representante del Partido Acción Nacional. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido Acción 
Nacional:  Muy buenas tardes a todas y todos. ---------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Revolucionario Institucional, 
Zeferino Tejeda Uscanga. --------------------------------------------------------------------------- 
Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Presente buenas tardes a todas y todos, gracias. --
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Buenas tardes. Partido de la 
Revolución Democrática, Guadalupe Salmones Gabriel. ----------------------------------- 
Guadalupe Salmones Gabriel, Representante Suplente del Partido de la 
Revolución Democrática: Presente señor Secretario, buenas tardes a todas y 
todos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Buenas tardes.  Partido del Trabajo, 
Lucero Dinorah Navarrete Enríquez. ------------------------------------------------------------- 
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Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Propietario del partido del 
Trabajo: Presente Secretario, buenas tardes. ------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes. Partido Verde 
Ecologista de México, Carlos Daniel Bueno Montaño. -------------------------------------- 
Carlos Daniel Bueno Montaño, Representante Suplente del Partido Verde 
Ecologista de México:  Presente Secretario, buenas tardes saludo a todas y todos. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes. Movimiento Ciudadano, 
Froylán Ramírez Lara. -------------------------------------------------------------------------------- 
Froylán Ramírez Lara, Representante Propietario de Movimiento ciudadano: 
Presente. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias.  Partido Morena, Gabriel 
Onésimo Zúñiga Obando. --------------------------------------------------------------------------- 
Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena:  Secretario muy buenos días, a todas y todos, presente. ---------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias. Partido Fuerza por México-
Veracruz, Claudia Bertha Ruíz Rosas. -----------------------------------------------------------  
Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido Político 
Fuerza por México-Veracruz: Buena tarde Secretario, presente un saludo a todas 
y todos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Muchísimas gracias. También doy 
cuenta, hace un momento teníamos un problema técnico, está presente la 
Consejera Electoral María de Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------ 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Muchas gracias 
Secretario, muy buen día a todas y todos, presente. ---------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: El Secretario Ejecutivo el de la voz, Luis 
Fernando Reyes Rocha, Presidenta, me permito informarle que hago constar la 
asistencia de dieciocho integrantes del Consejo General por lo que hay quórum para 
sesionar. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario. 
Personas integrantes de este órgano colegiado, en términos de lo que dispone 
artículo 31, numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo General, se 
declara instalada la Sesión Extraordinaria presencial y/o virtual convocada para esta 
hora y fecha. Secretario solicito prosiga con el siguiente punto. -------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Con gusto Consejera Presidenta, el 
primer punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso del proyecto de orden 
del día, mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura, con el punto 
número uno. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
1.- Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto de orden del día. ------------- 
2.-  Proyectos de Acuerdos que somete a consideración del Consejo General 
la Comisión Especial de Reglamentos. ------------------------------------------------------- 
2.1.-Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz por el que se expiden los Lineamientos para 
la Apertura, Organización, Actualización, Asentamiento y Cierre de los Libros 
de Registro de la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos, 
establecido en el artículo 117, fracciones I, VII, VIII y X del Código Número 577 
Electoral del Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave. ------------------------------ 
2.2.-  Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz por el que se expiden los Lineamientos 
dirigidos a los Partidos Políticos Locales, y en su caso, a los Partidos Políticos 
Nacionales, sobre las Modificaciones a sus Documentos Básicos; Registro de 
Integrantes de los Órganos Directivos; Registro de sus Reglamentos Internos; 
Cambio de Domicilio, y Acreditación de sus Representantes ante el Consejo 
General o ante los Órganos Desconcentrados del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz. -------------------------------------------------------------- 
2.3.-  Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz por el que se expiden los Lineamientos 
Generales para la Organización y Conservación de Archivos del Organismo 
Público Local Electoral del Estado de Veracruz. ----------------------------------------- 
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3.-  Proyectos de Acuerdos que somete a consideración del Consejo General 
la Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos. -------------------- 
3.1 -  Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se declara la procedencia de la 
reforma estatutaria presentada por la Asociación Política Estatal “Ganemos 
México la Confianza”. ------------------------------------------------------------------------------ 
3.2.-  Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se declara improcedente el 
análisis de la reforma estatutaria presentada por la Asociación Política Estatal 
“Vía Veracruzana” por no cumplir con el requisito formal previsto en el artículo 
63 de los Lineamientos para el Registro y Permanencia de las Asociaciones 
Políticas Estatales. ---------------------------------------------------------------------------------- 
4.-  Proyecto de Acuerdo del Consejo General, por el que aprueba la reforma 
al Manual General de Contabilidad para el Registro y Aplicación de las 
Operaciones Contables y la Elaboración de los Estados Financieros de las 
Asociaciones Políticas Estatales y el Formato IF-APE tanto para la 
presentación de los Informes Semestrales de Avance, como para la del 
Informe Anual respecto del origen, monto, aplicación y destino de los 
recursos de las Asociaciones Políticas Estatales con registro ante el 
Organismo Público Local Electoral del Estado De Veracruz. (A propuesta de 
la Comisión Especial de Fiscalización). ------------------------------------------------------ 
5.-  Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el Dictamen General 
de Resultados de la Evaluación del Desempeño de las y los miembros del 
Servicio Profesional Electoral de este organismo, correspondiente al periodo 
septiembre de 2021 a agosto de 2022. (A propuesta de la Comisión 
Permanente de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional). ------- 
6.-  Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba la campaña y su 
documento rector denominado: “Proyectando Democracia”. (A propuesta de 
la Comisión Especial para la Promoción de la Cultura Democrática y 
Vinculación con Organizaciones de la Sociedad Civil). -------------------------------- 
7.-  Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba la difusión de la 
Estadística de los Procesos Electorales Local Ordinario 2020-2021, y Local 
Extraordinario 2022. (A propuesta de la Dirección Ejecutiva de Organización 
Electoral). ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
8.-  Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el Plan de Trabajo de 
la Unidad de Fiscalización, para la revisión de los informes anuales del 
ejercicio 2022, de las Asociaciones Políticas Estatales con registro ante el 
Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz. (A propuesta de la 
Unidad de Fiscalización). -------------------------------------------------------------------------- 
9.-  Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz por el que se aprueba el segundo informe 
semestral sobre el gasto en materia de Comunicación Social del periodo julio 
diciembre de 2022. (A propuesta de la Unidad Técnica de Comunicación 
Social). Es la cuenta Consejera Presidenta. --------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en los artículos 36 y 39 de 
Reglamentos de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el proyecto 
del orden del día, y se abre la lista de las y los oradores que desean hacer uso de 
la voz. Señor Secretario, le solicito proceda a inscribir a los integrantes y las 
integrantes de este Consejo que requieran intervenir. --------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, se 
consulta a las y los integrantes de este órgano intervenciones en primera ronda. No 
hay ninguna intervención. --------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Secretario en consecuencia toda 
vez que no hay intervenciones, solicito se consulte en votación la aprobación del 
orden del día. -------------------------------------------------------------------------------------------   
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
consulto de manera nominal a las Consejeras y los Consejeros Electorales si es de 
aprobarse el proyecto de orden del día. Consejera Presidenta Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------------------
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 
Roberto López Pérez Consejero Electoral: Por la afirmativa señor Secretario, 
gracias. ---------------------------------------------------------------------------------------------------
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Muchas gracias. Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. ---------------------------------------------------------------------- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con el proyecto. --- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias. Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha Secretario: Gracias. Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto, Secretario. ------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias. Consejera Presidenta 
el orden del día es aprobado por unanimidad de votos. Si me permite Consejera 
Presidenta, con fundamento en los artículos 11, numeral 1, fracción VIII y 37, 
numeral 2 del Reglamento de Sesiones, solicito su autorización para que consulte 
la dispensa de la lectura de los documentos previamente circulados. ------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes del Consejo 
General, con fundamento en el artículo 11, numeral 1, fracción VIII y 37, numeral 2 
del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración la 
solicitud de la dispensa de lectura presentada por la Secretaría del Consejo, y se 
abre la lista de las y los oradores que en su caso desean hacer el uso de la voz. 
Secretario solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo General que requieran 
intervenir. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta a las 
integrantes intervenciones en primera ronda; segunda ronda; tercera. Presidenta, le 
informo que no hay solicitud de intervención alguna. ---------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay 
intervenciones, solicito consulte en votación su aprobación. ------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Claro, consulto de manera nominal a 
las Consejeras y Consejeros Electorales si es de aprobarse la dispensa de la 
lectura, Consejera Presidenta Marisol Delgadillo Morales. --------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: De acuerdo, gracias. --------------------
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, Secretario. ---- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------ 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Consejero Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Por la dispensa 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Presidenta, la 
dispensa de la lectura de los documentos circulados es aprobada por unanimidad 
de votos. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, le solicito 
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prosiga con el siguiente punto del orden del día. --------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 
se refiere al bloque de proyectos de acuerdos que se somete a consideración del 
Consejo General, la Comisión Especial de Reglamentos y que comprende los 
puntos dos punto uno al dos punto tres del orden del día ya mencionados referente 
a los acuerdos de Lineamientos para la Apertura, Organización, Actualización,  
y asentamiento y Cierre de los Libros de Registro de la Dirección Ejecutiva de 
Prerrogativas y Partidos Políticos; en el dos punto dos, también a los 
Lineamientos dirigidos a los Partidos Políticos Locales, y en su caso, a los 
Partidos Políticos Nacionales, sobre las Modificaciones a sus Documentos 
Básicos; Registro de Integrantes de los Órganos Directivos; Registro de sus 
Reglamentos Internos; Cambio de Domicilio, y Acreditación de sus 
Representantes ante el Consejo General o ante los Órganos Desconcentrados 
de este organismo, y dos punto tres, por el que se expiden los Lineamientos 
Generales para la Organización y Conservación de Archivos del Organismo 
Público Local Electoral del Estado de Veracruz. ------------------------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Personas 
integrantes de este órgano colegiado, están a su consideración los puntos listados 
en el bloque el dos que comprenden los dos punto uno al dos punto tres, solicito 
manifiesten si desean reservar algún punto para su discusión. Consejera Mabel. --  
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Si la Consejera Mabel. -------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Consejera. ---------------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Sería una intervención 
en lo general, por favor. ------------------------------------------------------------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Alguien más? ------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín y la Consejera 
Lourdes Fernández, ¿Alguna otra intervención? Nada más. ------------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se le concede el uso de la voz a 
la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses, adelante Consejera. ----------------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias, 
Consejera Presidenta, por el uso de la voz. Bien, pues nos encontramos ante la 
presentación de los proyectos de acuerdos de diversa normatividad, de carácter 
nueva, completamente, para la aplicación en el Organismo Público Local Electoral. 
Quisiera aprovechar el espacio para agradecer el trabajo colaborativo que tuvimos 
con las áreas para poder generar estos cuerpos normativos, en particular con la 
Dirección Ejecutiva de Prerrogativas, así como con la Unidad Técnica de 
Transparencia, y si bien estos documentos se generaron el año pasado cuando 
estaban encabezadas por otras personas titulares, no quiero dejar de extender mi 
reconocimiento y agradecimiento tanto a la Licenciada Ericka Cárdenas como a la 
Licenciada Claudia. Bien y yo espero que sin duda encontraremos que la 
implementación nos llevará a conocer exactamente cuáles son las posibles áreas 
de oportunidad que tenga esta normatividad que ahora se presenta, pero, no 
obstante, cuando entra en marcha un Reglamento, un Lineamiento, siempre se hace 
con el mejor ánimo y tratando de haber cubierto cualquier posible laguna o 
antinomia, o inconsistencia que hubiera al interior de cada texto. Entonces, no me 
queda más que agradecer el acompañamiento que han dado también quienes eran 
integrantes en ese entonces y que conviene decir todavía lo somos, pero ha habido 
una rotación en la Presidencia, así que pues esperamos dar continuidad a los 
trabajos que se generaron en la anterior Presidencia. Muchísimas gracias por su 
apoyo, es cuanto. ---------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera. No se trató de 
reservas, sino de participaciones, en el caso preguntaría el Consejero Quintín, ¿Si 
es participación o reserva de algún punto? ----------------------------------------------------- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Es en lo general 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Consejero Quintín.  ----- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchísimas gracias 
Presidenta por lo que se refiere, el motivo de la intervención, en primer lugar saludar 
darle buenas tardes a todas y todos, en segundo término es extender una felicitación 
y un reconocimiento para la otrora Presidenta de la Comisión de Reglamentos que 
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me acaba de anteceder en el uso de la voz, la Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses por los trabajos de estos cuerpos normativos así como a su actual 
Presidente el Consejero Fernando García Ramos quien se encuentra conduciendo 
también de manera impecable dicha Comisión a efecto de que salgan los proyectos 
lo más consolidados posible. En segundo término quisiera yo referir que acompaño 
los presentes proyectos de acuerdo en particular, bueno los tres que se están 
poniendo a consideración y solamente haría yo una sugerencia en el punto dos 
punto tres toda vez que se había en las reuniones de trabajo referido una 
observación respecto a la necesidad de realizar un ajuste para homologar el término 
Oficialía de Partes y omitir los términos correspondencia o área de correspondencia 
en los Lineamientos de dicho punto, en la orden del día por lo que se hace la 
precisión por si fuera el caso para que se haga el ajuste en el documento final. De 
mi parte sería todo, muchas gracias. ------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero. Se concede el 
uso de la voz a la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, ¿Es reservar 
¡Perdón! Consejera, ¿Algún punto en particular? --------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: No, declino, declino 
la solicitud, muchísimas gracias Presidenta. --------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, muchas gracias. Toda 
vez que no se trata de una reserva y participación, abriríamos una segunda ronda 
de intervenciones. Señor Secretario consulte por favor si alguien participa. ---------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, ¿Se consulta a 
las y los integrantes si hay intervención en segunda ronda? ------------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Solo el Secretario, adelante por 
favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Nada más para dar cuenta a 
los integrantes del Consejo que con respecto al dos punto uno del bloque que nos 
ocupa, hay en el proyecto de acuerdo hay una observación de forma que no 
modifica el sentido, una solicitud hecha por la Dirección Ejecutiva de Asuntos 
Jurídicos y obviamente igual en el anexo de los Lineamientos y también por respecto 
al dos punto dos, hubo una observación también respecto de forma y una precisión 
del articulado que complementan por supuesto el acuerdo, no modifican su sentido, 
y también tomaríamos en consideración lo ya manifestado por el Consejero Quintín 
que me parece que la versión final si fue considerado pero lo verificaríamos y 
haríamos esa homologación de Oficialía Electoral. Esa es la cuenta Presidenta. ----
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, 
preguntaríamos alguna tercera y última ronda. ------------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta 
intervenciones en tercera ronda. No hay intervenciones Presidenta. -------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, toda vez que no hay 
intervenciones, por favor Secretario consulte, someta a votación el presente punto 
del Consejo. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta. 
Consulto a las y los Consejeros Electorales el sentido de su voto con los ajustes 
mencionados por el Consejero Quintín, los planteados por esta Secretaría Ejecutiva 
respecto de los proyectos de acuerdos listados en el bloque dos relativo a los puntos 
dos punto uno dos y dos punto dos punto tres, Consejera Presidenta Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Conforme con el proyecto, gracias, 
con los tres, gracias Secretario. ------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, Secretario. ---- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias Consejera. Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------ 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con la cuenta 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor Secretario, 
gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor, gracias. --------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Presidenta, son 
aprobados por unanimidad los proyectos de acuerdos agendados en el bloque dos 
correspondientes a los dos punto uno, dos punto dos y dos punto tres del orden del 
día. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, proseguimos 
con el siguiente punto del orden del día. -------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, nada más antes 
de continuar con la sesión, me gustaría dar cuenta del cambio de representante de 
los partidos políticos, se encuentra ahora por parte del Partido Verde Ecologista de 
México, el representante Propietario Sergio Gerardo Martínez Ruiz y por el Partido 
Morena, Carlos Arturo Palma Fausto para la cuenta Presidenta. ------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, continuamos 
con el orden del día. ---------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. --------------------------------------- 
Sergio Gerardo Martínez Ruíz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México: Gracias Secretario. --------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Con gusto Presidenta, el 
siguiente punto se refiere al bloque de Proyectos de Acuerdos que somete a 
consideración del Consejo General la Comisión Permanente de Prerrogativas y 
Partidos Políticos que comprenden los puntos tres punto uno y tres punto dos del 
orden del día, el tres punto uno referente al Acuerdo de este Organismo Electoral 
del Consejo General del Organismo Electoral por el que se declara la 
procedencia de la reforma estatutaria presentada por la Asociación Política 
Estatal “Ganemos México la Confianza” y con el tres punto dos, el Proyecto de 
Acuerdo de este Consejo General del Organismo Público Local Electoral de 
Veracruz, por el que se declara improcedente el análisis de la reforma 
estatutaria presentada por la Asociación Política Estatal “Vía Veracruzana” 
por no cumplir con el requisito formal previsto en el artículo 63 de los 
Lineamientos para el Registro y Permanencia de las Asociaciones Políticas 
Estatales. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Secretario, personas integrantes 
de este órgano colegiado, están a su consideración los puntos listados en el bloque 
tres que comprenden los puntos tres punto uno y tres punto dos solicitándoles 
manifiesten si desean reservar algunos de estos puntos para su discusión. ----------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Se consulta a los integrantes si hay 
alguna reserva? La Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses, ¿Para una 
reserva Consejera?. ---------------------------------------------------------------------------------- 
Mabel Hernández Meneses, Consejera Electoral: Así es, el tres punto uno, por 
favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Una reserva Presidenta planteada por 
la Consejera Mabel. ----------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: El Consejero Quintín también. ----
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Consejero Quintín? ¿También 
Consejero en el mismo sentido? ------------------------------------------------------------------ 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Efectivamente, pero 
en el caso del tres punto dos Secretario si fuera tan amable. ----------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. ¿Alguna otra reserva? La 
Consejera Lourdes Presidenta. -------------------------------------------------------------------- 
María Lourdes Fernández Martínez, Consejero Electoral: Ya es únicamente para 
que considere una intervención y también en el tres punto uno, muchísimas gracias. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Como reservas Presidenta, Consejera 
Mabel y Consejero Quintín. ------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Con fundamento en el artículo 39 
del Reglamento de Sesiones del Consejo General, le daríamos el uso de la voz a la 
Consejera Mabel con el tres punto uno, adelante por favor. ------------------------------- 
Mabel Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias, Consejera 
Presidenta, por el uso de la voz. Bien, sobre este punto en particular quisiera 
retomar la postura que ya había enunciado en la sesión de la Comisión de 
Prerrogativas y que integro, donde voté en contra, precisamente por una de las 
reformas que presenta la Asociación Política, debido a que considero que viene 
redactado de una manera que tal vez no permita cumplir con el principio de paridad, 
queda sujeto a interpretación, por supuesto, pero que se incluya en sus estatutos 
que se seguirá el principio de paridad cuando sea posible y posteriormente ello se 
defina como se interpreta paridad, es simplemente la inclusión de la frase cuando 
sea posible, es la que me hace separarme para considerar que esa procedente la 
reforma. Sería cuanto, gracias. -------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Alguien más desea intervenir en 
el punto tres punto uno? Consejera Lourdes Fernández. ----------------------------------- 
Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Muchas gracias Consejera 
Presidenta. Justamente esa razón de lo que señala la Consejera Mabel que me 
parece, es interesante precisamente de contextualizar y de tomar en su caso la 
consideración. De manera concreta, en ese sentido para referir precisamente que, 
de la lectura a la reforma estatutaria realizada por el dicha Asociación Política, 
efectivamente es posible advertir que dentro de su artículo refiere al cumplimiento 
del principio de paridad de género en la integración de las delegaciones y se incluye 
una expresión que señala cuando sea posible. En ese sentido desde luego a 
primera vista resultaría válido incluso concluir que de dicha expresión es contraria 
al deber de las Asociaciones Políticas Estatales, el cumplir con el principio de 
paridad de género en dichas delegaciones previsto en el artículo 54 de los 
Lineamientos para el Registro y Permanencia de las Asociaciones Políticas 
Estatales, sin embargo, me parece que de una lectura integral del referido artículo 
también es posible advertir que la finalidad de dicha expresión es únicamente la de 
dejar en claro que a criterio de la Asociación Política Estatal, la paridad de género 
encuentra su excepción ante la existencia de un número de delegaciones impares, 
por ello se establece y cito textual, “Las delegaciones municipales deberá de estar 
integrados por el principio de paridad cuando sea posible siempre respetando no se 
exceda la diferencia en algunos de los géneros a más de uno”, es decir, la precisión 
siempre respetando no se excedan la diferencia en algunos de los géneros a más 
de uno, sirve de complemento a la expresión cuando sea posible, lo cual desde 
luego también resultaría acorde al principio de paridad de género pero cuando se 
está frente a una integración impar, es decir, resulta válido que uno de los géneros 
supere al otro siempre y cuando no exceda en una posición, y ello también es acorde 
a lo que ha señalado la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación en el expediente SUP-REC-2038/2021 y acumulados en el cual, 
justamente la Sala Superior ya señaló que ha definido como entender la paridad de 
género en órganos colegiados impares, y es por ello que desde mi perspectiva la 
expresión cuando sea posible no vulnera el principio de paridad de género, pues 
como ya se señaló, de la lectura que se realiza ya de forma integral, pues es posible 
advertir que su finalidad únicamente es establecer que en aquellos casos en que 
exista un número de delegaciones impar, algunos de los géneros podrá superar al 
otro siempre y cuando no exceda más de uno, y aunado a ello también es importante 
precisar que el principio de paridad de género pues resulta de observancia 
obligatoria desde el marco constitucional y en este sentido este Consejo General 
pues en su oportunidad deberá verificar el cumplimiento irrestricto de dicho principio 
conforme a lo previsto por los Lineamientos para el Registro de la Permanencia de 
las Asociaciones Políticas Estatales, me parecía pertinente hacer quizás esta 
acotación porque justamente puede generar esa inquietud la redacción de cuando 
sea posible, entonces en ese sentido me parece que ya de la lectura integral a dicho 
ordenamiento, considero no se vulneraría el cumplimiento, por supuesto, de la 
paridad de género. Es cuanto Consejera Presidenta, muchísimas gracias. -----------
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-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera. Se concede el 
uso de la voz al Consejero Fernando García Ramos. --------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Gracias Presidenta. Señores 
representantes, medios que nos acompañan. En primer lugar nada más una 
solicitud antes de preguntar sobre las reservas si se tendría que preguntar o no 
sobre la intervención en lo general que me hubiera gustado hacer una intervención 
en lo general sobre los puntos, y sobre este punto el tres punto uno, en el mismo 
sentido que la Consejera Lourdes Fernández, sostener que nosotros consideramos 
desde la Comisión que no había una vulneración al principio de paridad por la 
expresión cuando sea posible, toda vez que, esta debe de leerse en su conjunto, 
cuando nosotros advertimos como está fraseado en el Reglamento, se estima que 
la expresión cuando sea posible está seguida inmediatamente de otra que dice 
siempre se debe de respetar que la diferencia no exceda en algunos de los géneros 
a más de uno y aparte el mismo párrafo remata sosteniendo la invocación o la cita 
al artículo 41, numeral 1, párrafo segundo de la Constitución General que establece 
el principio de paridad, con ello quiero decir que como lo sostuve en la Comisión, 
bien que pueda existir la posibilidad de alguna interpretación sobre esta expresión, 
sobre la fórmula cuando sea posible en un sentido negativo como tratando de limitar 
el principio de paridad, lo cierto es que en textos jurídicos la interpretación de las 
normas que en más de una ocasión puede dar como resultado diversas 
interpretaciones, lo cierto es que no es discrecional, y en el caso específico la 
interpretación que guía este ordenamiento como cualquier otro en el ordenamiento 
mexicano se tiene que guiar, se tiene que ceñir a lo dispuesto por la Constitución 
Política, no solo el principio pro persona, sino los otros principios que se condensan 
en la Constitución como el principio de paridad, principio que está invocado justo en 
este párrafo que le causa dudas a la Consejera Mabel y que la hace apartarse pero 
que al estar ahí invocado y así no estuviera invocado en esta expresión, de todas 
formas es una necesidad voltear a verlos cuando nosotros estamos interpretando 
textos, máxime un texto normativo que se reforma precisamente para dar 
cumplimiento al principio de paridad, por esa razón y también para respetar digamos 
la vida interna de la Asociación Política Estatal, nosotros estimamos que esta 
redacción que se nos presentó, daba cumplimiento al acuerdo aprobado el seis de 
diciembre de dos mil veintidós que se emitió en el dictamen consolidado para 
verificar el cumplimiento anual de los requisitos y en donde se les vinculó también 
a las APES en estas reforma. Es cuanto. ------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias. Toda vez que se reservó 
el tres punto uno, abriríamos una segunda ronda respecto de este punto en atención 
a las reservas, preguntaría al Secretario que consulte si alguien desea participar en 
segunda ronda respecto del tres punto uno. --------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Si, respecto de este mismo punto se 
consulta a los integrantes de este Consejo intervenciones en segunda ronda; la 
Consejera Mabel Presidenta, el Consejero Quintín, nada más. --------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, en segunda ronda se 
concede el uso de la voz a la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. --------  
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias, 
Consejera Presidenta. Bien, pues bueno, yo si quisiera reaccionar sobre lo que 
comentan mis compañeros, porque estoy de acuerdo con lo que dicen, a mí no me 
queda duda que a la hora de valorar e interpretar si están implementando las 
reformas estatutarias de acuerdo al principio de paridad, el Organismo Público 
velará porque se cumplan efectivamente, pero ese no es mi punto, es decir, a mí 
me queda clara la definición del principio de paridad que aquí transcribe la 
Asociación Política, y me voy a permitir enunciar el artículo que está a debate ¿no?, 
que menciona: “las delegaciones municipales deberán de estar integrados por el 
principio de paridad cuando sea posible siempre respetando no se exceda la 
diferencia en algunos de los géneros a más de uno”. La expresión se entendería 
perfectamente si se quitara cuando sea posible, porque diría por el principio de 
paridad siempre respetando no se exceda la diferencia, y así se salvaría el tema de 
las conformaciones impares. Entonces, a lo que voy es que no es que yo sea de la 
postura de que se tengan que retirar cuando sea posible, porque no resulte claro 
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cómo lo vamos a valorar, sí lo es para nosotros, como autoridad administrativa, a lo 
que voy es que incluso cuando es en otra etapa, cuando nosotros valoremos qué 
tanto cumple con paridad la APE, yo lo que pienso es en campo ¿como se podría 
llegar a dar? Por supuesto que no es seguro el hecho de realización incierta ¿no?, 
pero pienso tan solo en la expectativa de derechos que se pueden generar, por 
ejemplo, con una convocatoria emitida por parte de la APE que,por ejemplo, no sea 
de postulación exclusiva ¿no? y digo, finalmente terminaríamos no aprobando una 
modificación así cuando se nos presentaran ya qué personas fueron electas para 
ocupar las delegaciones, pero me parece que ya esperar hasta esa etapa de 
valoración, o dejar siquiera un margen de interpretación mínimo, pues no, no sería 
factible, entonces, pues esas son las razones por las que pensaba que era lo más 
conveniente solicitar a la APE que pudiera quitar, para lo demás no tengo mayor 
problema del tema con eso. Gracias. ------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera. Se concede 
ahora el uso de la voz al Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. ------------  
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas gracias 
Presidenta. Me gustaría referir que en esta ocasión, en este punto después de 
escuchar lo que ha comentado la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses, me 
tendría yo que sumar respecto de la explicación que ella menciona al sentido que 
ella se encuentra proponiendo o bien rechazando, en su defecto, en este punto del 
orden del día, de lo anterior porque de la lectura dice, de las delegaciones 
municipales deberá (SIC) deberá estar integrado por el principio de paridad cuando 
sea posible, siempre respetando no se exceda la diferencia de algunos de los 
géneros a más de uno, desde una perspectiva legal, al principio de paridad al ser 
un mandato Constitucional no se encuentra sujeto a la posibilidad o imposibilidad 
más allá de las jurídicas desde luego, entiendo que este segmento de los estatutos 
pudiera ser referido en los casos en donde ya se encuentran electas las personas 
para cierto periodo, circunstancia que ya dilucidamos en un anterior estudio de los 
estatutos de esta APE y de otras, sin embargo, pone, cuando sea posible siempre 
respetando que no exceda la diferencia en alguno de los géneros a más de uno, 
entendiéndose que se refiere a los números impares de órganos en este caso de 
delegaciones, la cuestión es que cuando no excede la diferencia de algunos de los 
géneros a más de uno por tratarse de un número impar, de todos modos se 
encuentra cumpliendo el principio de paridad, es decir, en aquellos números por 
ejemplo de regidurías, de los ayuntamientos cuando son números impares de todos 
modos cuando el número de regidurías es impar, uno de los dos géneros excede 
no por más de uno en la integración del órgano político al otro género, y eso ya es 
un cumplimiento al principio de paridad, por lo tanto, pretender que una 
interpretación sea que siempre respetando no se exceda la diferencia de alguno de 
los géneros a más de uno, es una excepción y no un cumplimiento al principio de 
paridad es de la redacción que un servidor en efecto así como de la Consejera 
Mabel se apartaría al ser un deber tutelar el principio de paridad de género en todas 
sus vertientes desde este Consejo General, por ello me abriría a lo que ella 
adheriría, a lo que ella ha comentado y en ese sentido anunciaría yo un voto en 
contra en el presente proyecto de acuerdo dadas las circunstancias que ya ha 
referido. De mi parte es todo, muchas gracias. ------------------------------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero. Abriríamos 
una tercera ronda al respecto de la reserva del tres punto uno, Secretario consulte 
en votación, consulte las intervenciones. Muchas gracias. --------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta a las 
y los integrantes intervenciones en tercera ronda. -------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consejero Fernando. --------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Solo advierto al Consejero Fernando 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Consejero. ---------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Gracias Consejera. Bueno con 
mucho respeto al punto de vista de mis compañeros Consejeros, al Consejero 
Quintín y la Consejera Mabel, pero entiendo que la interpretación que ellos 
proponen sería una interpretación que se valdría de esta redacción para poder 
burlar el principio de paridad y es como un ejercicio digamos para darnos cuenta de 



 
 

CONSEJO GENERAL  
                                         ACTA:09 /EXT./24-02-2023 

   

11 
 

las posibilidades que existen o de los riesgos que existen al permitir una redacción 
de este tipo, eso lo puedo entender, lo único que creo es que la interpretación esta 
que ellos proponen no es una interpretación conforme con la Constitución, sería una 
interpretación que violaría la Constitución, la vulneraría y eso como todos lo 
sabemos está prohibido por la propia Constitución y es una obligación no nada más 
del operador jurídico, la interpretación la tenemos que hacer todos, también los 
destinatarios de la norma, entonces por esa razón creo que si alguien pensara que 
está generando una expectativas de derechos a partir de esta interpretación de 
nuevo que no es conforme con la Constitución, en realidad la estaría interpretando 
a modo de manera dolosa y lo que reza el principio jurídico es que nadie puede 
valerse del dolo propio, entiendo muy bien el tema de querer que lo que plasma la 
Asociación Política Estatal en su Reglamento sea tal como nosotros lo imaginamos, 
o como nosotros lo creemos pero recordemos que uno, esto no es un acuerdo del 
OPLE en donde nos podemos poner así de exigentes y dos, hay vida interna de las 
Asociaciones Políticas Estatales, tampoco el OPLE es un sensor del lenguaje en 
aras de respetar esa vida interna, ese ámbito que tienen para decidir sus cuestiones 
internas es que nosotros lo que advertimos es esta interpretación conforme leyendo 
en conjunto toda la expresión, toda la norma y es lo que nosotros pensamos que 
cumple con el principio de paridad y con las normas y con lo que se le ordenó en el 
acuerdo. Es cuanto. -----------------------------------------------------------------------------------  
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: ¿Una moción? ---------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Una moción por parte de la 
Consejera Mabel Hernández, ¿La acepta Consejero? -------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Por supuesto. ------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Consejera. ---------------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias, 
Consejero Fernando, que bueno que toca el tema, aunque yo si quisiera poner un 
ejemplo, quisiera ver qué me responde usted sobre este tema del rigor en el 
lenguaje o no, ¿qué opina entonces de que, por ejemplo, de la normatividad que 
rige a las APES desde procesos de revisión anterior, contiene que siempre se debía 
respetar paridad, pero no fue y tuvimos que emitir el acuerdo que ya pusieran plazos 
para cumplir con ese tema de paridad? Es decir, a lo que voy, las APES a pesar de 
estar frente al adverbio siempre que es bastante claro y no sujeto a interpretación, 
no cumplieron con eso de las integraciones, las revisiones que hicimos previamente, 
¿Qué pensaría acerca de este tema del lenguaje? Gracias. -------------------------------  
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Consejero. ---------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Gracias. Gracias Consejera 
Mabel, muy oportuno, me parece que no tiene más con un tema de exquisites en el 
lenguaje con los adverbios que se ocupan, tal vez tendría que ver un poco más con 
la voluntad de que se tiene de poder cumplir y o de acatar las disposiciones 
constitucionales, me parece que el acuerdo que se emite para poder desvincular 
tiene que ver con eso, con una realidad que es distinta, creo que pasa también por 
un tema de cultura democrática no solamente con la exigencia que nosotros usemos 
en las palabras de los acuerdos. Sería eso, gracias. ---------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero. Toda vez que 
ha sido… ¿Hay otra moción por parte del Consejero Quintín Dovarganes? ¿La 
acepta Consejero? ------------------------------------------------------------------------------------ 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Claro. ----------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante. ------------------------------- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas gracias 
Consejero. El motivo de mi moción señor Consejero es para mencionar que, no 
obstante, si en algo cargo por supuesto de la intervención que realizó en este punto, 
si quisiera yo dejar precisado que es un tema de apreciación y de criterio, en ningún 
momento podría yo poner en tela de juicio el compromiso que tienen todas y todos 
los integrantes de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos encabezándolos 
usted desde luego con el principio de paridad de género, simplemente me parece 
importante abundar que es un tema estrictamente de interpretación y por ello 
reconozco el trabajo vertido para la consecución de estos dos proyectos de 
acuerdos que se presentan en este bloque, y por supuesto el compromiso irrestricto 
de cada uno de los integrantes y de las integrantes de la Comisión respecto al punto 
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que nos ocupa en materia de paridad de género, lo quería yo simplemente dejarlo 
establecido. Muchas gracias. ----------------------------- ----------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, y ahora si toda 
vez que han concluido todas las intervenciones y mociones, señor Secretario le 
solicito proceda a someter a votación el punto que se ha discutido, pero antes de 
eso, ¿Consejero tiene algún comentario? ------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
consulto a las y los Consejeros Electorales el sentido de su voto respecto del punto 
listado y que se ha reservado tres punto uno y que ya ha sido discutido, Consejeras 
y Consejeros electorales, Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ---------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Acompañando a la Comisión a 
favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Roberto López 
Pérez. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor de los proyectos señor 
Secretario, muchas gracias. ------------------------------------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejero. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: En contra, Secretario. -
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------ 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Secretario me 
gustaría preguntarle, ¿Estamos votando solamente el tres punto uno? Toda vez que 
el tres punto dos fue reservado, ¿Es correcto? ------------------------------------------  
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Es correcto Consejero, pasaremos 
ahorita al tres punto dos. ----------------------------------------------------------------------------  
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Gracias Secretario, 
discúlpeme, en contra del proyecto. -------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejero. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------ 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor del proyecto 
Secretario. ---------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Consejero Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias. Consejera Presidenta, 
es aprobado por mayoría de votos el proyecto de acuerdo agendado en el punto 
tres punto uno en el orden del día con cuatro votos a favor y dos en contra. ---------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, y ahora con 
fundamento en el artículo 39 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, se 
somete a consideración el punto número tres punto dos que fue reservado y se abre 
la lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz, Secretario le solicito 
inscriba a las y los integrantes del Consejo General que requieran intervenir en este 
punto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con mucho gusto Presidenta, 
considerando que el Consejero Quintín leerá la exposición correspondiente, 
¿Alguna otra intervención en primera ronda? No hay intervención, solo sería el 
Consejero para el tres punto dos. ----------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias. Adelante Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------ 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchísimas gracias 
Presidenta, el motivo de mi intervención es para anunciar muy respetuosamente 
que no se acompaña el sentido del Proyecto de Acuerdo que se pone a 
consideración en razón de los motivos siguientes, tal y como se establece en el 
documento del seis de diciembre de dos mil veintidós, este Consejo General 
mediante Acuerdo ciento ochenta y seis de dicho año, aprobó el dictamen 
consolidado por el que se determinó el cumplimiento anual de requisitos para la 
permanencia de las Asociaciones Políticas Estatales con registro vigente 



 
 

CONSEJO GENERAL  
                                         ACTA:09 /EXT./24-02-2023 

   

13 
 

correspondiente al ejercicio dos mil veintiuno y se establecieron diversos 
ordenamientos a fin de que las mismas cumplieran con el principio de 
constitucionalidad de paridad de género e integración de sus órganos directivos 
estatales, delegaciones así como en sus normas estatutarias. En el documento de 
mérito y en el caso en concreto de la Asociación Política Estatal Vía Veracruzana, 
se le ordenó que a más tardar en un término no mayor a ciento ochenta días 
naturales contados a partir de la notificación del citado Acuerdo, se realizara la 
reformas estatutarias pertinentes a fin de contemplar la paridad de género de su 
normatividad interna respecto a sus órganos directivos, en cumplimiento a lo 
dispuesto en los artículos 17, inciso c), fracciones IV y V; así como 51 de los 
Lineamientos para el Registro y Permanencia de las Asociaciones Políticas 
Estatales. En este sentido según se desprende del contenido del proyecto el 
veintiséis de enero del presente año, la Asociación presentó ante la Dirección 
Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos copia simple del Acta de Asamblea 
Ordinaria de fecha diez de diciembre de dos mil veintidós, señalando que la original 
aún se encontraba en trámites notariales por lo que la citada Dirección le dio vista 
para que en cumplimiento a lo previsto en el artículo 63 de los Lineamientos 
referidos, presentara el Acta de Asamblea protocolaria por Notario Público en el 
término de tres días hábiles, circunstancia que no sucedió. En virtud de lo anterior 
en el proyecto que ahora nos ocupa, se propone declarar improcedente el análisis 
de la reforma estatutaria que presentó la Asociación Política Estatal de referencia 
por no cumplir con el requisito formal previsto en el citado numeral y además se 
establece en la parte considerativa que actualmente se encuentra transcurriendo el 
plazo de ciento ochenta días naturales otorgados en el Acuerdo ciento ochenta seis 
de dos mil veintidós, por lo cual sus derechos se dejan a salvo a fin de que en el 
momento que cuente con el documento legal correspondiente acuda ante la 
Dirección Ejecutiva a fin de que se analice el fondo de la reforma estatutaria que 
anteriormente informó. En esa tesitura considero que si aún se encuentra corriendo 
el plazo de ciento ochenta días naturales que se estableció en el Acuerdo ciento 
ochenta y seis del año pasado, no es necesario que en este momento este Consejo 
General emita una determinación respecto de la improcedencia de un análisis como 
se refiere, máxime que el artículo 64 de los Lineamientos dispone expresamente 
que una vez recibida la documentación respecto de las reformas estatutarias, la 
Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos, dentro de los quince días 
siguientes de la recepción deberá presentar un proyecto sobre la procedencia de 
las reformas estatutarias a la Comisión para que esta a su vez las presente ante el 
Consejo General, es decir, dicho artículo no mandata de una improcedencia de 
análisis se someta… un segundo, se someta a consideración de este Consejo 
General y más aún cuando reitero el plazo para cumplir con lo que se le mandató 
aún se encuentra transcurriendo, de ahí que no acompañe el sentido del proyecto 
que nos ocupa. En breve resumen diría yo que este es un análisis que está llegando 
al Consejo General cuando la Asociación Política Estatal todavía esté en vigencia 
de aptitudes para poder realizar el complemento de la información necesaria amén 
de que es un tema tramitológico, y que por lo tanto me parece que todavía se 
encuentra dentro del término para hacerlo, de los ciento ochenta días mencionados 
en el acuerdo del año pasado, y en tal función me parece innecesaria una negativa 
por parte de este Consejo General por lo que no acompañaría yo el sentido del 
proyecto. Es cuanto muchas gracias. ------------------------------------------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero. Consultaría, le 
pediría al Secretario que consulte si hay intervenciones. ----------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, se 
consultan intervenciones respecto del punto que nos ocupa en segunda ronda. El 
Consejero Fernando una intervención, ¿Alguna más? Solo el Consejero Fernando 
García Ramos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Adelante 
Consejero Fernando García Ramos. ------------------------------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Gracias Consejera Presidenta. De 
nueva cuenta sobre este punto que se presenta por parte de la Comisión de 
Prerrogativas, nada más para ser muy breve, que nosotros pensamos que este es 
el sentido que se le debe dar porque somos conscientes de que una Asociación 



 
 

CONSEJO GENERAL  
                                         ACTA:09 /EXT./24-02-2023 

   

14 
 

Política Estatal desde luego implica o entraña el derecho de asociación de 
ciudadanos, por esa razón no significa que nosotros estemos desconociendo o 
negando validez a la reforma estatutaria, únicamente tenemos que emitir este 
acuerdo en cumplimiento también de un plazo reglamentario porque tenemos que 
como Consejo General pronunciarnos sobre el acto, sobre la asamblea que llevó a 
cabo en diciembre la Asociación Política Estatal, y ese plazo está próximo a 
vencerse, ahora no estamos negando el derecho de asociación porque nuestro 
acuerdo se limita a declarar improcedente el análisis de la reforma estatutaria, es 
más, en el acuerdo se dejan a salvo los derechos de esta Asociación Política Estatal 
para que si posteriormente cumple con los requisitos que en esta ocasión faltaron, 
en su caso el Consejo General valorará lo que proceda, pero en esta ocasión, este 
acuerdo no está limitando, no está negando ningún derecho de asociación, ni está 
desconociendo, rechazando la reforma estatutaria, es una improcedencia al análisis 
de la reforma estatutaria que presentó en virtud de que omitió presentar el acta 
protocolizada ante Notario Público donde constan los artículos reformados, y en 
virtud de que también estamos sujetos como toda autoridad a ceñirnos al principio 
de legalidad, y tenemos plazos específicos que cumplir, es que era necesario la 
emisión de un pronunciamiento por parte de este colegiado. Es cuanto. ---------------  
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero. En siguiente 
ronda se consultaría a los integrantes del Consejo. ------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con mucho gusto Presidenta, ¿Alguna 
intervención en tercera ronda? No hay ninguna intervención Consejera Presidenta. 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Pues toda vez que no hay 
intervenciones y ha sido discutido el punto señor Secretario, le solicito someta a 
votación el punto tres punto dos. ------------------------------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, consulto a las 
Consejeras y Consejeros Electorales el sentido de su voto respecto del punto listado 
con el número tres punto dos, Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor del proyecto. ---------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Roberto López 
Pérez. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con el proyecto señor Secretario, 
gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Con el proyecto. ------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------ 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: En contra 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¡Perdón! Consejero, no le escuché, 
podría. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con mucho gusto, 
en contra del proyecto. ------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejero. Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias Consejera. Consejero 
Fernando García Ramos. --------------------------------------------------------------------------- 
Consejero Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Presidenta, es 
aprobado por mayoría el proyecto de acuerdo agendado con el punto tres punto 
dos del orden del día en este caso con cinco votos a favor y uno en contra. --------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario, 
proseguimos con el siguiente punto del orden del día. -------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 
se refiere al Proyecto de Acuerdo del Consejo General por el que se aprueba 
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la reforma al Manual General de Contabilidad para el Registro y Aplicación de 
las Operaciones Contables y la Elaboración de los Estados Financieros de las 
Asociaciones Políticas Estatales y el Formato IF-APE tanto para la 
presentación de los Informes Semestrales de Avance, como para la del 
Informe Anual respecto del origen, monto, aplicación y destino de los 
recursos de las Asociaciones Políticas Estatales con registro ante el 
Organismo Público Local Electoral del Estado De Veracruz, a propuesta de la 
Comisión Especial de Fiscalización. -------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en el artículo 39 del Reglamento 
de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el proyecto de acuerdo 
y se abre la lista de las y los adoradores que deseen hacer uso de la voz, Secretario 
inscriba a las integrantes o los integrantes de este Consejo que requieran intervenir. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta a los 
integrantes de este Consejo intervenciones en primera ronda. La Consejera Lulú, 
¿Alguna otra intervención más? La Consejera Lourdes Fernández. --------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En primera ronda se le concede el 
uso de la voz a la Consejera Lourdes Fernández, adelante Consejera. ---------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Muchas gracias 
Consejera Presidenta. Bueno respecto a este punto, adelantar que acompañaré en 
términos generales esta reforma del Manual General de Contabilidad porque me 
parece es una mejora para que las APES puedan rendir claramente los ingresos y 
los egresos reconociendo a través de las cuentas idóneas la operación ejercida por 
lo tanto me parece un elemento a destacar y que creo que puede generarme 
mejores condiciones para la presentación de los informes, no obstante lo que he 
comentado, el presente proyecto plantea su entrada en vigor a partir de la 
presentación del primer informe semestral del año de manera obligatoria para todas 
las Asociaciones Políticas Estatales, situación que desde mi óptica bueno no 
resultaría aplicable toda vez que en este momento ya dio comienzo el ejercicio fiscal 
y en materia de fiscalización el principio de anualidad establece que la misma se 
debe regir con la normativa vigente al inicio del ejercicio fiscal correspondiente, bajo 
ese orden de ideas, pues al señalarse en el acuerdo una modificación a la normativa 
ya iniciado el ejercicio fiscal correspondiente, por mínima incluso que parezca desde 
mi óptica se estaría contraviniendo dicho principio a lo anterior toda vez que 
considero debe brindarse certeza desde el inicio a los sujetos obligados sobre la 
normativa aplicable en el proceso de fiscalización también sobre el universo que 
llevará a cabo la revisión que realizará esta autoridad, y en esa tesitura propongo 
que la aplicación de la presente reforma sea de manera optativa para el presente 
ejercicio fiscal en aras de salvaguardar este principio de anualidad y 
consecuentemente su aplicación obligatoria a partir del año dos mil veinticuatro, por 
lo que en términos del artículo 44, numeral 11 del Reglamento de Sesiones del 
Consejo General, solicitaría una votación diferenciada en el sentido de modificar 
todo aquello que haga alusión a la obligatoriedad aplicable en el presente ejercicio 
fiscal adelantando que en caso de dicha propuesta no fuese acompañada me 
separaría de dicho acuerdo en la parte relativa en el Manual únicamente por cuanto 
hace a la obligatoriedad para la implementación de este ejercicio fiscal. Sería cuanto 
Consejera Presidenta, muchísimas gracias. ---------------------------------------------------- 
 Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera. ¿Alguna 
intervención en segunda ronda sobre este punto? Consejera Mabel, Consejero 
Quintín, el Secretario, ¿Alguien más? Ninguna otra. En segunda se concede el uso 
de la voz a la Consejera Mabel Hernández Meneses, adelante Consejera. ----------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias, 
Consejera Presidenta. Quisiera yo anunciar las razones por las que acompaño el 
sentido del proyecto y también quisiera dar una explicación hacia la ciudadanía que 
nos sigue sobre el porqué se hace una propuesta en el Manual de Contabilidad de 
las APES, bien, simplemente es para incluir el rubro de posibles multas o sanciones 
que afecten en el saldo final de las asociaciones, ¿Por qué? Como es sabido en el 
ejercicio fiscalización, tienen que reportar sus ingresos y sus egresos y pues bueno, 
no estaba considerado como egresos el tema de las sanciones o de las multas, 
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porque pues efectivamente las ejecutamos sobre sus ingresos ¿no?, entonces esto 
solamente tiene la finalidad de que el saldo final que reporten tengan reflejado el 
campo también de las sanciones, entonces considero que es para efecto de una 
mejor fiscalización. Ahora bien, la propuesta que quisiera hacer al respecto sobre la 
entrada en vigor, es que pudiera adecuarse o ver una propuesta por parte de la 
Unidad de Fiscalización porque obviamente tiene que haber una armonización en 
el sistema de contabilidad en línea, entonces se tiene que hacer la reprogramación 
porque se incluye este campo y a su vez también quisiera hacer hincapié en que 
esta revisión cubre los saldos, se hace ya al final del ejercicio de fiscalización 
cuando entra en acción la Unidad. Entonces creo que podría definirse el plazo que 
técnicamente sería más conveniente para que esto ya estuviera reflejado en el 
sistema y pudiéramos dejar a salvo el tema a este de la entrada en vivo porque, 
repito de nuevo, este tema de la verificación de los saldos se hace con el cierre del 
ejercicio. Sería cuanto, gracias. -------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera. Tengo también 
enlistado en segunda ronda la intervención del Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón, adelante Consejero. -------------------------------------------------------------------- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Gracias Presidenta, 
gracias. Presidenta el motivo de mi intervención es simplemente para referir una 
solicitud, a manera de observación para la Secretaría Ejecutiva en el sentido de que 
se robustezca, estamos hablando de un proyecto que dice que este formato es 
opcional para el caso del ejercicio que ya se encuentran en revisión y que es forzoso 
para el caso de un ejercicio que estamos viviendo, y que se revisará el año siguiente, 
y para el año siguiente tal y como fue el tema del SICLI, que el año anterior que se 
aprobó la puesta en marcha y comenzó a operar este año, pues es exactamente 
igual para el caso del formato, se está aprobando que sea forzoso por un año 
subsecuente, no para el presente ejercicio que se está revisando, o sea, aquel 
proceso de fiscalización que ya está en marcha, por eso es que yo suplicaría que a 
manera de observación se pudiera robustecer en el sentido del proyecto esa 
previsión, para que a efecto de que no existan confusiones aunque lo dice 
claramente pero bueno que lo diga todavía más claramente para cual ejercicio es 
opcional y para cual ejercicio ya es forzoso. Sería la solicitud Presidenta, muchas 
gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero. Se concede 
también el uso de la voz en segunda ronda al Secretario Ejecutivo, adelante 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchísimas gracias Presidenta. 
Integrantes de este Consejo, solamente es para darles cuenta respecto a la 
propuesta que se recibió respecto a ajustes de forma de la Unidad de Fiscalización, 
en donde se hacen (inaudible) averiguaciones de la reforma del Manual de 
Contabilidad y Formato y APE que nos ocupa, y la oportunidad de ajustar dentro del 
sistema de contabilidad en línea de dichas adecuaciones, y hacen una propuesta 
básicamente sobre agregar un considerando treinta y cuatro en el acuerdo del 
Consejo General, y lo mismo en una consideración en el punto respecto de precisar 
que la Unidad Técnica de Servicios Informáticos de manera conjunta con la Unidad 
de Fiscalización, realizan las acciones necesarias para impactar el sistema de 
contabilidad en línea, y asimismo en el transitorio del Manual que es del anexo dos, 
en el tercero igual que la Unidad Técnica de Servicios Informáticos de manera 
conjunta con la de Fiscalización, realizan acciones con la finalidad de homologar en 
ese mismo sentido situaciones que son de forma, y así mismo hay observaciones 
respecto del anexo uno en el formato APE y su instructivo en donde se insertó en la 
página treinta y nueve del apartado trece, egresos y gastos de operación, 
simplemente en el inciso b) señalar que se atrajeran los materiales y servicios que 
debe de decir materiales y suministros, y lo mismo en la página sesenta y una hay 
una modificación donde se establece obviamente y se sugiere decir que las 
modificaciones al presente Manual y descritas en el transitorio primero pues fueron 
aprobadas. Asimismo, en el transitorio segundo, se dice o estamos hablando en 
este caso obviamente del propio formato y Manual que la vigencia presente de la 
presente reforma se da, hay una cuestión ahí que es la que está discutiendo si debe 
ser de carácter operativo, y se sugiere decir que la vigencia de la presente reforma 
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será de carácter también en ese sentido optativo como la ha mencionado, lo refiere 
la Unidad de Fiscalización, quiero dar cuenta de estas observaciones. ---------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¡Abriríamos una tercera ronda! --- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consulto a los integrantes 
¿Intervenciones en tercera ronda? La Consejera Lourdes Fernández ¿Alguien más? 
¡También a mí! ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Ok, adelante Secretario ha pedido 
una moción. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Después, sí nada más una moción si 
me lo permite Consejera Lourdes, nada más quería hacer esas precisiones ahí no 
precisé, en el acuerdo en hay una correlación a un considerando y en ese sentido 
estamos estableciendo ahí hay un error habla del considerando treinta y uno, hay 
una correlación respecto ahí en el acuerdo, es voy a ser más específico en el 
acuerdo segundo se dice que el acuerdo segundo se da conformidad con el 
considerando treinta y uno y lo correcto debe ser, perdón, dice treinta y debe ser 
treinta y uno ¡no! Nada más para precisar en esa cuestión que también es de forma 
y que creo debe considerarse en el acuerdo, gracias. --------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario y entonces en 
tercera ronda ha solicitado el uso de la voz la Consejera Lourdes Fernández 
adelante Consejera. ----------------------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Gracias Consejera 
Presidenta, nada más quizá para hacer en el ánimo de acotación he me parece que 
no estamos hablando de un supuesto similar es decir cuando se aprobó la aplicación 
del sistema integral de contabilidad en línea se aprobó en el año dos mil veintidós 
para ser aplicado en el año dos mil veintitrés pero su aprobación fue desde el año 
pasado es decir con tiempo previo se informó a las asociaciones políticas la entrada 
en vigor de dicho sistema sin embargo ahora se está queriendo acotar en el año ya 
iniciado dos mil veintitrés algo que aplicará de entrada ya al ejercicio fiscal dos mil 
veintitrés que si bien es cierto será revisado en el dos mil veinticuatro lo cierto es 
que ya se está aplicando para su efectividad en el año dos mil veintitrés año que ya 
inicio he digamos el ejercicio fiscal respectivo y ello tiene sustento en una tesis 
emitida por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación treinta y nueve dos mil dieciséis en la que más allá de todo el contexto 
señala que la fiscalización de los recursos públicos de los partidos políticos se rige 
por la ley vigente al inicio del ejercicio fiscal correspondiente entonces justamente 
en aras de ponderar el principio de certeza que en este caso va a ser aplicada la 
fiscalización de los recursos de dichas asociaciones políticas estatales es por eso 
que me parece que no podríamos hacer esa analogía por cuanto hace lo que 
aplicamos con el sistema integral de contabilidad en línea toda vez insisto que dicho 
sistema y su aplicabilidad se aprobó desde el año pasado para ser impulsado a 
partir del año dos mil veintitrés sería cuanto Consejera Presidenta. --------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera ¡un momento 
por favor! Ok toda vez que han sido agotados las participaciones en tres rondas de 
respecto de este punto el señor Secretario le solicito proceda a la votación entiendo 
que en primer lugar tendríamos que someter la propuesta de la Consejera Lourdes 
Fernández a efecto de modificar el proyecto de acuerdo y eliminar todo lo relativo a 
la vigencia del acuerdo es así Consejera. ------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Creería que primero 
pudiera hacerse a reserva de que el Secretario me corrija una votación en lo general 
toda vez que yo sí estoy de acuerdo con dichas modificaciones sino, porque me 
parece que sí suman sin embargo lo que se tendría que votar en lo particular es 
únicamente la entrada en vigor. -------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, Secretario entonces 
procedemos a consultar la votación a integrantes de este Consejo en lo general 
respecto del punto cuatro. --------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con mucho gusto, si me lo permiten y 
la mesa está de acuerdo plantearía cómo sería el sentido de la votación para que si 
hubiera alguna duda la podríamos discutir de manera previa, pero en términos de lo 
que dispone el numeral 15 del Artículo 44 del reglamento de sesiones del Consejo 
General de este Organismo pues en primer punto me parece que debemos proceder 
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a realizar una votación efectivamente en lo general del proyecto si la mesa no tiene 
otra consideración bajo los términos circulados excluyendo de esta votación lo 
relativo al transitorio segundo del anexo dos del proyecto circulado me parece que 
así sería lo preciso ¡perdón! Así sería precisado por la Consejera este Lourdes 
Fernández y en un segundo momento pues ya procederé a realizar si es necesario 
votaciones en lo particular una que podría ser del punto obviamente que va en lo 
particular reservado por la Consejera Lourdes Fernández en los términos del 
proyecto circulado para esta sesión y una votación de aquel punto reservado en los 
términos que podrían ser propuestos o, o de no prevalecer ninguna de las anteriores 
pues se somete a la consideración del Consejo ¿No sé si habría alguna duda al 
respecto? Pero me parece que podríamos votar efectivamente primero en lo 
general, la Consejera Lourdes Fernández pide el uso de la voz. -------------------------  
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Moción de la Consejera Lourdes, 
adelante. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: ¡Gracias! ------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Y del Consejero Quintín. ----------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Gracias Secretario, 
sí ayuda o si abona para la claridad quizá para, porque creo que no nada más es el 
transitorio segundo sino todo aquello que en el cuerpo del acuerdo hable de una 
obligatoriedad de aplicación para el año dos mil veintitrés. -------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, entonces señor 
Secretario consulte, a el Consejero Quintín había también pedido una moción. –--- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas gracias 
Presidenta es simplemente para si hay ánimo entiendo también la postura de la 
Consejera Lourdes analizando el tema francamente tampoco tengo con una, con un 
inconveniente respecto de la propuesta que realiza entonces yo sin problema 
también puedo transitar con el hecho de adherirme a la propuesta que ella realiza y 
si no hubiese oposición de parte del resto de las y los colegas pudiera ahorrarse la 
votación en lo particular simplemente acompañando la incorporación que ella 
solicita al proyecto y por lo tanto así votarlo pues de una sola vez sin necesidad de 
reservar en lo particular por lo menos en mi caso ¡no sé! El resto de las y los colegas 
muchas gracias, gracias Consejera también por la observación. ------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias a todos, señor Secretario 
entonces atendemos la petición de la Consejera Lourdes Fernández en sentido 
sometemos a votación el punto de acuerdo en lo general en primer término y en 
segundo con la, este, reserva efectuada. ------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta en ese 
sentido consulto en votación nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales la 
aprobación del Proyecto de Acuerdo en lo general excluyendo lo relativo al 
transitorio segundo del anexo dos del proyecto que se circuló y también a lo que ha 
mencionado la Consejera Lourdes Fernández respecto de la modificación a todo lo 
que haga alusión por cuanto hace la obligatoriedad a la obligatoriedad de la reforma 
para que se aplique al dos mil veintitrés es decir en la presentación de los informes 
hasta el dos mil veinticuatro ¡no! Es la precisión, Consejera Presidenta Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------------------
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En lo general a favor. --------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor en los términos circulados 
Secretario gracias. ------------------------------------------------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------ 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor Secretario. -
------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. ------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Presidenta le informo que el 
punto es aprobado en lo general por unanimidad de votos, ahora bien, si me lo 
permite procederé a realizar la votación respecto de los apartados en lo particular 
que ya se ha manifestado previamente por su servidor y por la Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez, consulto en votación nominal. Consejera Presidenta 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. -----------------------------------------------------------------
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En contra por cuanto hace a la 
vigencia. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: En contra Secretario gracias. --------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: En contra. ---------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: En virtud de haber 
sido primero la votación respecto de esa propuesta y entendiendo que bueno los 
demás colegas sí tenían dificultades para acompañar el sentido propuesto por la 
Consejera María de Lourdes tendría yo que votar en contra muchas gracias. -------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Es mi propuesta 
Secretario gracias. ------------------------------------------------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: En contra Secretario gracias. ---- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta el 
informo que respecto a la votación con la parte ya comentada y las observaciones 
ya comentadas aquí en esta mesa se aprueba ¡Perdón! No es de aprobarse con 
cinco votos en contra y uno a favor. ---------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, por favor 
proseguimos con el siguiente. --------------------------------------------------------------------- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Moción perdón. ---- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Hay una. --------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Moción por parte del Consejero 
Quintín. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas gracias, 
nada más es para referir que bueno respecto de las observaciones de secretaria 
que hizo favor el Maestro Luis Fernando entiendo que esas, bueno yo entiendo que 
lo que votamos a favor en lo general con esas observaciones que no reñían con el 
tema de la Consejera Lourdes nada más, gracias. ------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Es correcto y sobre todo porque 
eran de forma ¡no! -------------------------------------------------------------------------------------        
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Sí son de forma. ----------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Señor Secretario proseguimos con 
el siguiente punto del orden del día, gracias. --------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 
se refiere al Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz por el que se aprueba el Dictamen 
General de Resultados de Evaluación de Desempeño de las y los miembros 
del Servicio Profesional Electoral de este organismo correspondiente al 
periodo septiembre dos mil veintiuno a agosto dos mil veintidós a propuesta 
de la Comisión Permanente de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral 
Nacional, previamente y si me lo permite Consejera Presidenta de conformidad con 
el Artículo 45 del Reglamento de sesiones de este Consejo General hago constar 
la presentación ante la presidencia del Consejo General del escrito signado por la 
Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses mediante el cual solicita excusarse 
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en lo particular para conocer, atender, tramitar, resolver o intervenir en la votación 
o presentación respecto de la ciudadana Marcela Dolores Guerrero Osorno ¡perdón! 
Si preciso Dolores Guerra Osorno Presidenta. ------------------------------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, Consejeras y 
Consejeros Electorales en términos del Artículo 45 numeral 6 del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General se procederá a resolver sobre la excusa presentada 
por la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. --------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta procedo a 
consultar a las Consejeras y Consejeros Electorales el sentido de su voto sobre la 
excusa presentada por la Consejera Electoral Mabel Aseret Hernández Meneses en 
lo particular para conocer, atender, tramitar, resolver o intervenir en la votación o 
presentación respecto de la ciudadana Marcela Dolores Guerra Osorno. Consejera 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. --------------------------------------------------
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor señor Secretario gracias. ---- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor Secretario. -
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor Secretario. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. -------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta la excusa en lo 
particular solicitada por la Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses es 
aprobada por unanimidad. ------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General con fundamento en el Artículo 39 del Reglamento 
de Sesiones del Consejo General está a su consideración el Proyecto de Acuerdo 
y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz Secretario 
proceda a inscribir a quienes requieran intervenir en este punto. ------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta se consultan 
intervenciones en primera ronda ¡no! El Consejero Quintín este Presidenta, el 
Consejero Roberto López Pérez, nada más. --------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien se concede el uso de la 
voz en primera ronda al Consejero Quintín Dovarganes Escandón, adelante 
Consejero. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas gracias 
Presidenta, el motivo de la intervención es simplemente para externar mi 
reconocimiento sentido a todo el personal que conforma la rama del Servicio 
Profesional Electoral Nacional aquí en el OPLE Veracruz y por supuesto a la 
presidencia y a las y los integrantes de la comisión de seguimiento al SPEN por la 
presentación de este documento en el que se da cuenta y bueno desde luego 
animarles entusiastamente a las y los miembros del SPEN se sigan esforzando la 
verdad es que las calificaciones que se presentan son de primera línea y creo que 
es algo que hay que visibilizar el esfuerzo doble que además realizan quienes 
forman parte del SPEN por también además de las labores naturales que tienen que 
llevar a cabo como ejercicio de su trabajo en este organismo pues tener todavía que 
llevar a cabo todas las actividades para que esta evaluación sea posible creo que 
eso es un elemento que hay que visibilizar así como el trabajo de la comisión a 
quienes les reconozco la puntual presentación de este punto del orden del día sería 
cuanto de mi parte muchas gracias. -------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, siguiendo la 
lista se concede el uso de la voz al Consejero Roberto López Pérez. ------------------ 
Roberto López Pérez Consejero Electoral: Muchísimas gracias Consejera 
Presidenta de la Comisión, muy buenas tardes a todas y todos quienes tanto de 
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manera presencial como virtual siguen la transmisión de esta sesión pública del 
Consejo General del OPLE de Veracruz, iniciaré mi intervención como no podía ser 
de menos refiriendo que acompañaré este Dictamen General de Resultados que 
muy seguramente aprobará este Consejo General correspondiente a la evaluación 
del desempeño de las y los miembros del Servicio Profesional Electoral Nacional 
correspondiente al periodo septiembre dos mil veintiuno agosto dos mil veintidós, 
por qué razones, bueno, primero porque se atiende al mandato de uno de los 
mecanismos del Servicio Profesional Electoral Nacional cuya rectoría está a cargo 
del Instituto Electoral Nacional, esa sería la primer razón, es un tema de legalidad 
me parece que como lo externé en su momento en el seno de la Comisión 
Permanente al seguimiento al SPEN cumple con todos los parámetros que exige el 
INE y además la oportunidad con la que se presenta me parece no podía ser mejor, 
la segunda gran razón es porque como se puede ver en este dictamen de las treinta 
y cuatro personas evaluadas veintinueve obtuvieron una calificación de diez y cinco 
una calificación de nueve punto cinco en términos generales obtuvieron el mayor 
grado de reconocimiento en términos de evaluación es decir una evaluación 
sobresaliente y las personas que fueron evaluadas pertenecen tanto al SPEN como 
a la rama administrativa y esto no es sencillo porque como atinadamente lo refirió 
el Consejero Quintín además de cumplir metas individuales colectivas y de tener 
que reflejar en la realidad una serie de habilidades y competencias ellos y ellas de 
manera permanente tiene que estarse profesionalizando, actualizando y apoyando 
a través de diversas comisiones en los diversos ámbitos entonces esa es otra gran 
razón y la tercera gran razón que me parece sumamente importante traer a colación 
en esta coyuntura en la que nos encontramos a nivel nacional, por todas y todos 
conocido Plan B que acaba de ser aprobado recientemente en el Senado de la 
República pues destacar la importancia que representa el que aquilatemos lo que 
representan las y los miembros del Servicio Profesional Electoral para el adecuado 
funcionamiento del sistema tanto del INE como de los OPLES en la parte que 
corresponde me abre de referir al sistema de los OPLES veamos a qué, a qué me 
estoy tratando de referir, me explico, en el OPLE Veracruz contamos con un total 
de treinta y cinco personas que pertenecen al sistema OPLE del SPEN, los tenemos 
en la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica haciendo ni 
más ni menos que una de las tareas más complicadas que puede haber para 
cualquier institución, es un gran desafío seguramente coincidirán conmigo tratar de 
incrustar principios y valores democráticos en una sociedad por varias razones 
primero por su historia porque seguramente le precede y permea en el 
involucramiento colectivo, luego por el pluralismo y la heterogeneidad que 
representa cualquier sociedad, en el caso de la nuestra también representa un reto 
la lacerante desigualdad a eso se enfrentan las y los miembros del Servicio 
Profesional Electoral Nacional que tiene por mandato constitucional hacer realidad 
tareas, actividades de educación cívica, no solamente tiene que lograr con base en 
un ingenio de creatividad tratar de acercarse a los más de un millón cien mil 
personas para llevar prácticas y valores democráticas, también tienen que buscar 
la manera de llegar a los lugares más recónditos del estado en un esquema de 
desigualdad social en donde Veracruz ocupa el octavo lugar a nivel nacional y el 
cuarto en extrema pobreza a nivel nacional a esto solamente le puedo sumar el 
tema de la complejidad geográfica del Estado de Veracruz haciendo un modo de 
ejemplo parta transitar al Estado de Veracruz de norte a sur o viceversa en un auto 
convencional nos llevaría aproximadamente entre dieciséis y dieciocho horas, estoy 
hablando del reto de lo que hacen conjuntamente con personal de la rama 
administrativa las y los miembros del Servicio Profesional que pertenecen a esa 
Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica, también tenemos 
miembros SPEN en la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, ¿Qué hacen 
ellas y ellos? Señoras y señores ellos ayudan al OPLE Veracruz a cumplir una 
función de estado que recae en organizar elecciones ciertas, legales, transparentes 
y creíbles ¿Por qué esto es relevante?, Porque permite la transición del poder 
público en un esquema de paz y tranquilidad social como lo hemos visto en el estado 
¡sí! A través de la organización de seis procesos electorales desde que nace el 
OPLE Veracruz a la vida pública, cuatro procesos electorales ordinarios y dos más 
procesos electorales extraordinarios, si eso no representa un valor público para el 
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esquema nacional electoral y para la propia democracia ¡no sé! Entonces qué es lo 
que representa y ahora me voy a la Dirección de asuntos Jurídicos Electorales del 
OPLE Veracruz en donde también tenemos miembros del Servicio Profesional 
Electoral Nacional y que hacen ellas y ellos pues ni más ni menos que garantizar la 
facultad de arbitraje político que tiene esta institución que no es una cosa simple 
porque no se constriñe única y exclusivamente a dirimir esas competencias que 
buscan garantizar una neutralidad en la competencia del juego político, también 
atendemos otras cuestiones que tiene que ver garantizar derechos humanos y no 
solamente me refiero a temas de violencia política en razón de género sino también 
en tutelar en el ámbito de la competencia el principio del interés superior de la niñez 
y así se pueden ir porque no nada más tienen esas actividades tienen otras más 
que tienen que ver con el fundamento ordinario y cotidiano de este Organismo 
Público Local Electoral de Veracruz, para concluir me falta referirme también a que 
la propia Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos tiene también 
miembros del Servicio Profesional Electoral Nacional y qué hacen ellas y ellos, 
señoras y señores lo que hacen ellos es ni más ni menos que coadyuvar con esta 
institución para que las prerrogativas y los derechos de los partidos políticos tanto 
en lo individual como en lo colectivo pueden hacerse una realidad el gran desafío 
que nosotros enfrentamos en el procesamiento de las candidaturas en el proceso 
ordinario 2020-2021 fue tan solo un botón de muestra del gran reto que fueron 
capaces de superar las y los miembros del Servicio Profesional Electoral Nacional, 
continuaría en una segunda ronda Presidenta se me acabó el tiempo. ----------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero abriríamos y 
consultamos a los integrantes de este Consejo, se abre la segunda ronda. ----------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta 
intervenciones en segunda ronda, la Consejera. ---------------------------------------------                               
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consejero Roberto. ------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: La Consejera Lourdes Fernández, 
Consejero Roberto ¿Alguien más? --------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En continuidad adelante 
Consejero. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera 
Presidenta, entonces recapitulando un poco he dado alguna de las razones por la 
cuales acompaño este proyecto de acuerdo que me parece, además de estar 
debidamente fundado y motivado busca de alguna manera reflejar el quehacer y la 
calidad del desempeño de las y los miembros del Servicio Profesional Electoral que 
hay que decirlo también conjuntamente con personal de la Rama Administrativa ha 
hecho posible que desde el nacimiento de la vida institucional de esta institución los 
retos y desafíos que siempre están a la orden del día en una democracia que no es 
acabada que siempre tiene áreas de oportunidad han estado presentes y pudiera 
pensarse el SPEN es mejorable por supuesto como toda actividad humana es 
mejorable, entonces no me queda más que agradecer el, el esfuerzo diario de las y 
los miembros del Servicio Profesional Electoral del personal de la Rama 
Administrativa que a través de la figura de la encargaduría de despacho está 
poniéndose también la camiseta y bueno esto es justamente lo que hay que 
aquilatar, el Servicio Profesional Electoral del OPLE es una piedra angular para el 
funcionamiento de la institución porque lo he dicho en otros espacios públicos más 
allá de los vaivenes y vicisitudes políticas y de los retos y desafíos que implica 
siempre la organización de una elección y sus diferentes procedimientos, las 
exigencias ciudadanas siempre se ha salido avante en lo que tenemos que hacer 
de manera primaria que es organizar elecciones y organizarlas en un esquema de 
calidad que ha sido producto del sistema nacional electoral entonces dejo ahí la 
reflexión vale la pena aquilatar y yo hago votos lo digo con todas sus letras y 
asumiendo toda la responsabilidad espero que aquí haya todavía más suma de 
voluntades para que más allá del discurso y la narrativa podamos atender las 
exigencias que en términos de equidad y de resultados todavía tenemos pendientes 
con las y los miembros del Servicio Profesional Electoral Nacional y con las y los 
miembros del Servicio Profesional Electoral Nacional mi completa solidaridad y 
respeto a su entrañable y loable labor muchísimas gracias Presidenta. ---------------- 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, se concede el 
uso de la voz a la Consejera Lourdes Fernández adelante Consejera. ----------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Gracias Consejera 
Presidenta pues ya ha sido comentado por cuanto hace al punto que nos ocupa he 
me parece que debe destacarse justamente la importancia que tiene este dictamen 
general de resultados de evaluación del desempeño de las y los miembros SPEN 
del sistema OPLE que en este momento está a la consideración de este colegiado 
y que representa una clara muestra de calidad y responsabilidad que mantienen los 
servidores públicos de este organismo, el servicio profesional desde su 
incorporación a propiciado importantes contribuciones que fortalecen a nuestra 
institución al ser producto de la constante y permanente capacitación también de la 
mejora continua de las actividades que desempeñan en cada una de las áreas de 
competencias situación que además se le brinda seguimiento y son sometidos a 
constantes evaluaciones, en esta ocasión el periodo evaluado corresponde al mes 
de septiembre del dos mil veintiuno a agosto dos mil veintidós por lo que me 
complace compartirles que treinta y cuatro personas servidoras públicas eh 
veintinueve de ellas pertenecientes al Servicio Profesional y cinco de la rama 
administrativa a través de las encargadurías de despacho fueron evaluadas 
respecto de diversas actividades que tiene por objeto el desarrollo de las 
competencias y conocimientos del cargo y del desarrollo de sus funciones y para 
ello fue tomada en consideración para su evaluación el desarrollo de las 
competencias y como ya lo dije también de las metas colectivas y a fin de poder 
obtener pues el nivel de desempeño de las y los servidores públicos en ese sentido 
reconozco y aplaudo los resultados de excelencia obtenidos por el personal SPEN 
pues la totalidad de las personas evaluadas obtuvo un desempeño sobresaliente y 
es por ellos que este dictamen que hoy está a la consideración pues es motivo de 
orgullo para este OPLE Veracruz pues contar con personas servidoras públicas de 
excelencia contribuye con asegurar también el desempeño profesional de las 
actividades de este instituto en estricto apego a los principios de legalidad, 
independencia, imparcialidad, máxima publicidad y objetividad en el ejercicio de 
nuestros funciones electorales finalmente no me queda más que felicitar a las y los 
miembros SPEN de este OPLE por sus destacados resultados e invitarles también 
a seguir la línea de excelencia contribuyendo con el fortalecimiento de nuestra 
institución, de nuestra democracia en Veracruz y por supuesto de nuestra 
democracia en nuestro querido México, muchísimas gracias Consejera Presidenta. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera, abriríamos la 
tercera ronda. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Se consultan intervenciones en tercera 
ronda? ¡ninguna intervención Presidenta! ------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales Presidenta: He yo quiero intervenir y muy 
brevemente solamente es para reiterarnos, sumarnos y en las felicitaciones en la 
solidaridad, en la sororidad, con todo el personal del Servicio Profesional Electoral 
tanto del ámbito nacional como en el ámbito local es cuánto. Toda vez que se han 
agotado las intervenciones señor Secretario solicite consulte en votación la 
aprobación del presente proyecto. ---------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta en virtud de la 
excusa previamente aprobada por este órgano colegiado me permito precisar que 
procederé a realizar primero una votación en lo general exceptuando de la misma 
lo relativo a la ciudadana Marcela Dolores Guerra Osorno pues será votado en lo 
particular derivado de la excusa que ya se ha dado cuenta y que ha sido 
previamente aprobada, consulto de manera nominal a las Consejeras y Consejeros 
Electorales el sentido de su voto en lo general sobre el proyecto que nos ocupa. 
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor gracias Secretario. ------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------- 
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Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. -------------------  
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------ 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. ---------------
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejero, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejera, Consejero 
Fernando García Ramos. --------------------------------------------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. -------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejera, Presidenta es 
aprobado en lo general el Proyecto de Acuerdo agendado en el punto cinco por 
unanimidad de votos, ahora bien, en relación de la excusa ya referida consulto de 
manera nominal a las y los Consejeros Electorales con derecho a voto el sentido 
del mismo en lo particular si se aprueba lo concerniente a la ciudadana Marcela 
Dolores Guerra Osorno. Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ---
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor en lo particular. -----------------  
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------ 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejero, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ------------------------------------------------------------------ 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. -------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta es 
aprobado en lo particular por unanimidad de votos. ----------------------------------------    
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, proseguimos 
con el siguiente punto del orden del día. -------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 
se refiere al Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz por la que se aprueba la campaña y su 
documento rector denominado Proyectando Democracia a propuesta de la 
comisión especial para la promoción de la cultura democrática y vinculación 
con organizaciones de la sociedad. ----------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General con fundamento en el Artículo 39 del Reglamento 
de Sesiones del Consejo General está a su consideración el proyecto de acuerdo y 
se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz, Secretario 
proceda a inscribir a quienes deseen participar en este punto. –------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta ¿Se consultan 
intervenciones en primera ronda? La Consejera Lourdes Fernández ¿Alguien más? 
El Consejero Roberto López Pérez ¿alguien más? Solo serían esas dos 
intervenciones en ese orden Presidenta. ------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, se concede el 
uso de la voz a la Consejera Lourdes Fernández en primera ronda, adelante 
Consejera. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Gracias Consejera 
Presidenta, pues la discusión y en su caso la aprobación de este programa 
Proyectando la Democracia es una iniciativa que surge desde la comisión especial 
para la promoción de la cultura democrática y vinculación con organizaciones de la 
sociedad civil, tiene por objeto ser un medio de comunicación para la difusión y el 
fortalecimiento del ambiente cívico y democrático en el que se resalten los 
principales aspectos que derivan del sistema electoral así como de las funciones 
sustanciales que realiza esta autoridad electoral tanto dentro como fuera de los 
procesos electorales, estas acciones también derivan de lo planteado en el 
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Programa Anual de Trabajo de la Comisión y para ello se está proponiendo la 
implementación de una campaña de difusión a partir de la generación de contenido 
didáctico y audiovisual que logra tener un impacto e incidencia en la ciudadanía 
veracruzana aprovechando también los recursos y los medios digitales con los que 
cuenta este organismo como por ejemplo las distintas redes sociales a fin de 
compartir infografías y cápsulas que serán generadas en las que se compartirá 
también información referente al ejercicio de sus derechos político electorales me 
parece que debemos destacar que el conocimiento sobre el funcionamiento del 
quehacer de la autoridad electoral y compartir las experiencias de diversas personas 
que han contribuido de manera protagónica en alguna fase organizativa durante los 
procesos electorales locales pues va a ayudar a socializar esta trascendencia de la 
participación de la ciudadanía para la vida democrática en nuestro estado y bajo 
ese contexto considero también oportuno que como autoridad eh continuemos 
encaminando esos esfuerzos institucionales a fin de poder fortalecer estos lazos de 
comunicación con la ciudadanía y de poder también permear de manera positiva en 
el fortalecimiento de la democracia y del sistema electoral y es por eso que estoy 
cierta que quienes integramos este órgano colegiado sumando también a las 
representaciones de cada uno de los partidos políticos, las áreas ejecutivas, las 
unidades técnicas pues lograremos alcanzar mejores resultados en favor también 
de la ciudadanía, de alcanzar una ciudadanía informada y también participativa es 
cuanto Consejera Presidenta muchas gracias. ------------------------------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera, se concede 
ahora el uso de la voz al Consejero Roberto López Pérez, adelante Consejero. ---- 
Roberto López Pérez Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera Presidenta 
de la Comisión, pues me parece que la materia de este Proyecto de Acuerdo 
propiamente dicho la campaña y su documento rector merecen al menos un 
comentario que de alguna manera en un ejercicio de pedagogía pública sirva para 
contextualizar a quienes siguen esta sesión sobre de qué va este Proyecto de 
Acuerdo en mi intervención anterior entre otras cuestiones hacía referencia a la 
complejidad y el desempeño que representa al tratar de trabajar al interior de una 
sociedad en la construcción y en el fomento de principios, valores y prácticas 
democráticas, lo traigo a colación porque finalmente uno de los fines que se 
persiguen a través de este proyecto, es por una parte, la participación ciudadana, 
el de alguna manera dar a conocer de una forma mejor el ejercicio de los derechos 
políticos electorales y el otorgamiento con estados estratégicos, creo que la función 
más clara que tenemos nosotros me refiero al Organismo Público Local Electoral de 
Veracruz incluso desde rango constitucional tiene que ver con la educación cívica y 
esta al igual que la democracia pues es una tarea colectiva no es propiamente el 
OPLE involucra varios factores y a la vez es una tarea inacabable para la cual no 
existe una receta mágica no construimos ciudadanía ni fortalecemos la participación 
ciudadana por un decreto, lo tenemos que hacer con ideas innovadoras, con 
imaginación, con creatividad y esto es precisamente lo que me parece tiene entre 
otras cuestiones de bondad este proyecto que nos ocupa, hoy como decía la 
presidenta de la comisión la Consejera María de Lourdes enfrentamos varios 
desafíos uno de ellos es una sociedad cada vez más exigente, informada o también 
desinformada y en esa medida tenemos que lidiar también con el desafío que 
implican las noticias falsas y de manera especial la desconfianza ciudadana, cada 
que hay un proceso electoral persiste en el imaginario colectivo la idea del fraude 
que aunque nunca lo podemos probar siempre decimos que existe el fraude, por 
eso este ejercicio de creación de infografías, de capsulas audiovisuales, en donde 
otras cosas nosotros expliquemos, a ver cómo se organiza una elección, 
imaginemos el grado de valor en términos positivos que tiene explicarle a la 
ciudadanía de forma clara y amigable que quienes reciben sus votos el día de la 
jornada electoral son sus vecinas y sus vecinos, que cuando llegan a una mampara 
cuando están al interior de ella son libres de votar por la opción política que ellos 
quieren, por sus gobernantes o sus representantes, independientemente del tipo de 
presión que pudiesen llegar a recibir antes de llegar a esa mampara imaginemos el 
valor público que tiene poder explicar a las y los veracruzanos que después de que 
se cierra la votación hay un cómputo de cada uno de los votos que se cuentan y 
que se cuentan bien y que luego se meten en un paquete electoral en donde esa 



 
 

CONSEJO GENERAL  
                                         ACTA:09 /EXT./24-02-2023 

   

26 
 

voluntad popular, no ya boletas, esa voluntad popular que se va a un consejo para 
saber computado el miércoles siguiente de forma tan cuidada por parte de los 
propios partidos políticos, imaginemos también el valor público que tiene explicarles 
a las y los veracruzanos que existe la posibilidad de recontar los votos cuando hay 
condiciones que legalmente están previstas para hacerlo, de tal manera que toda 
incertidumbre o toda duda legítima por supuesto siempre pueda ser disipada y el 
valor que eso tiene en términos de recreación del juego democrático y en el tema 
de la construcción de confianza, por supuesto que con esto no vamos a hacer a la 
ciudadanía experta en materia electoral pero si tal vez valga la pena si esto se logra 
robustecer como creo que debe ser que se ponga un granito de arena y que se 
pueda aprecias más y de mejor manera el tema de la democracia, es cuanto 
Presidenta y bueno para terminar por supuesto que felicito el compromiso, el 
profesionalismo, la visión y la seriedad con, con la que la Consejera Presidenta la 
Comisión asume cada una de las actividades institucionales, el apoyo de quien 
integra la comisión, de las secretarias técnicas y todo el Consejo General y las 
propias representaciones partidistas que son piedra angular para la construcción de 
la promoción de la cultura democrática de la mano con otros actores de la propia 
academia, de la sociedad civil de otras instituciones importantes de quienes por 
supuesto tenemos mucho que aprender desde la propia experiencia que tienen 
hasta lo que representa en, en propios términos de vinculación en el sentido de que 
lo que hace el OPLE si se respalda por otras instituciones públicas o privadas desde 
luego que va a tener un mayor impacto y eso por supuesto que es sano en términos 
de la complejidad de que se traduce el Estado de Veracruz hablando en términos 
cuantitativos y cualitativos daba hace un rato algunos ejemplos somos un estado 
con más de ocho millones de personas con una lista nominal de más de cinco 
millones de personas con una pluriculturalidad basta complicada también con una 
desincracia también difícil de poder gestionar para poder hacer acercamientos y 
creo que en eso también el juego de ser empático con la sociedad hablando un poco 
de la desigualdad lacerante que existe juega un papel preponderante por eso resalto 
mucho cada esfuerzo que en términos de creatividad e imaginación que en términos 
de construcción de ciudadanía, participación ciudadana, promoción de la cultura 
democrática se haga nunca va a ser menor, muchísimas gracias Presidenta. --------
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, se abriría la 
segunda ronda, Secretario consulte si alguien desea intervenir. ------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta ¿Se consultan 
intervenciones en segunda ronda? ¡No advierto intervenciones! ¿En tercera ronda? 
Ninguna intervención Consejera Presidenta. --------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario y toda vez que 
no hay intervenciones proceda por favor a consultar en votación la aprobación del 
mismo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, consulto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales el sentido de su voto 
respecto del Proyecto de Acuerdo que nos ocupa en el siguiente orden. Consejera 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. --------------------------------------------------
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Consejero Roberto 
López Pérez. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: ¡Van dos! Gracias Secretario, a favor 
por supuesto. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Le ruego me disculpe pensé que 
Consejero, Consejero Roberto gracias Consejero, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, Secretario. ---- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------ 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejero, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. -- 
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Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. ------------------
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta es 
aprobada por unanimidad el Proyecto de Acuerdo agendado como punto número 
seis del orden del día. -------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario proseguimos 
con el siguiente punto del orden del día. -------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta el siguiente punto 
se refiere al Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz por el que se aprueba la difusión de la 
Estadística de los Procesos Electorales Local Ordinario 2020-2021 y Local 
Extraordinario 2022, a propuesta de la Dirección Ejecutiva de Organización 
Electoral. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes de este Consejo General con fundamento en el Artículo 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General está a su consideración el proyecto 
de acuerdo y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz 
en este punto, Secretario solicito proceda a inscribir a quienes deseen participar. --
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta ¿Se consultan 
intervenciones en primera ronda? ¡Ninguna intervención Presidenta! ¿En segunda 
ronda intervenciones? --------------------------------------------------------------------------------      
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¡Yo! -------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¡Consejera Presidenta! ¿Alguna otra 
intervención? La Consejera Lourdes Fernández Presidenta ¿Alguien más? Usted y 
la Consejera Lourdes Fernández. ----------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, es únicamente para 
contextualizar a quienes nos siguen también a través de las diferentes plataformas 
que la información que está contenida y que es relativa a las Estadísticas de los 
Procesos Electorales Local Ordinario dos mil veinte – dos mil veintiuno y Local 
Extraordinario dos mil veintidós, pues corresponde precisamente a un documento 
que ha sido desarrollado con la colaboración de las diversas áreas de este 
organismo y tomando como base pues las tablas de resultados electorales también 
oportunamente, es también importante contextualizar que en la temporalidad con la 
que se está presentando este documento y esta información también está vinculado 
a él, la reciente no muy lejana resolución por la cual este se determinó la situación 
respecto a los partidos políticos locales y que de otra manera pues nos tenía todavía 
ahí pendiente determinar cuál eran algunos datos que pudieran verse afectados 
respecto de estos procesos electorales locales inmediatos anteriores y por ello pues 
evidentemente ante la espera de esos resultados pues es este hasta este momento 
que estamos en las condiciones de proceder a la difusión de la estadística 
correspondiente, el compendio de datos y gráficas que se presentan en estos 
documentos tienen como propósito pues brindar a la ciudadanía una información 
completa y accesible respecto de la votación por partidos políticos, coaliciones y 
candidaturas independientes, porcentajes de participación ciudadana y 
abstencionismo en cada uno de los treinta distritos y doscientos doce municipios de 
la entidad así como el cómputo de la circunscripción plurinominal con este 
documento el Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz abona la 
certeza del desarrollo de los procesos electorales y la claridad que requiere la 
ciudadanía para su mayor involucramiento en el espacio público esperando que sea 
de utilidad para todas y todos en Veracruz estamos ahí atentos a cualquier 
comentario también, se concedería el uso de la voz ahora la Consejera Lourdes 
Fernández adelante Consejera. ------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Gracias Consejera 
Presidenta pues de manera muy específica reconocer el trabajo realizado por la 
Dirección Ejecutiva de Organización Electoral a cargo de su titular el Maestro Luis 
Enrique Galicia Martínez y de todo su equipo de trabajo por la elaboración del 
estadístico que el día de hoy se pone a la consideración por parte de la presidencia 
de este Consejo General en el uso de sus atribuciones y conforme a dicho precepto 
pues una vez concluido como se tiene conocimiento el proceso electoral ordinario 
veinte-veintiuno y en el caso particular también del extraordinario veinte-veintidós 
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pues está haciendo el conocimiento de la ciudadanía como ya bien ha comentado 
la Presidenta pues las cifras de participación ciudadana de manera desagregada 
por casilla, por sección, por municipio y por distrito y ello pues mediante la 
presentación de tablas que cumplen con las especificaciones que prevé el anexo 
respectivo del Reglamento de Elecciones no obstante del cumplimiento de dicha 
atribución pues celebro también y agradezco la decisión adoptada de poder generar 
de manera adicional una versión ciudadana por parte de la Dirección Ejecutiva de 
Organización Electoral en coordinación con las Unidades Técnicas de Servicios 
Informáticos y del Centro de Formación y Desarrollo para que la ciudadanía pueda 
conocer de forma ágil las cifras lo cual desde mi perspectiva pues abona el principio 
de máxima publicidad que rige el actuar de este organismo y que se concatena 
justamente con uno de los objetivos primordiales que tenemos como institución que 
es fomentar e impulsar la construcción de ciudadanía informada, entonces me 
parece justamente que desde una perspectiva integral con todas las acciones 
estamos dando muestra de la convicción institucional que tiene este organismo por 
generar las condiciones de fortalecimiento democrático en nuestro estado, 
muchísimas gracias Consejera Presidenta, es cuanto. -------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera, se consultaría 
la tercera ronda alguna intervención. ------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¡El Consejero Roberto Presidente! –--- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante Consejero Roberto. –--- 
Roberto López Pérez Consejero Electoral: Gracias Presidenta, muy buena tarde 
nuevamente a todas y todos muy puntual anticipar que acompañare por supuesto 
este proyecto de acuerdo por el cual se aprueba la difusión de la Estadística de los 
Resultados Electorales de los Procesos Locales Ordinarios dos mil veinte-dos mil 
veintiuno y Extraordinario correspondiente al año dos mil veintidós, me parece que 
más allá de atender un tema de legalidad básicamente dar cumplimiento a lo que 
mandata el Reglamento de Elecciones y el Código Electoral del Estado de Veracruz 
y el propio principio rector de máxima publicidad y la política pública de 
transparencia, esta herramienta estadística que tenemos a la mano me parece se 
puede traducir en un área de oportunidad para que este organismo pueda de alguna 
manera lo voy a decir de la forma más puntual y clara que me es posible, pueda 
generar herramientas que potencialicen la participación ciudadana particularmente 
en aquellas secciones, municipios, distritos en donde ha sido menor de tal manera 
que las personas que ya tienen dieciocho años o que están a punto de cumplirlos 
pues puedan de alguna manera salir a ejercer su derecho a votar, una de las 
grandes aprendizajes que nos dejan por supuesto la organización de procesos 
electorales tiene mucho que ver con el tener precisamente identificados de manera 
puntual cuáles son esos lugares en donde la participación ciudadana es baja y que 
tenemos que levantar no solamente en procesos electorales sino también en 
tratándose de participación ciudadana en el espacio de lo público, en esa 
perspectiva me parece que los trabajos en materia de educación cívica pudieran 
justamente retomar insisto me parece un área de oportunidad este parámetro para 
poder de alguna manera fortalecer el ejercicio de educación cívica y bueno 
reconocer la puntualidad y la objetividad con la que la presidencia del Consejo 
General ha traído este tema a este Consejo General y creo que estamos a buen 
tiempo de fortalecer con esta herramienta varias áreas de oportunidad que tenemos 
en materia de participación ciudadana y promoción de la propia cultura democrática 
si no ocurre otra cosa pues el proceso electoral en Veracruz estará iniciando por ahí 
de inicios de noviembre y eso me parece que es una temporalidad que nos da a 
nosotros mucho margen de maniobra, insisto no hay ninguna actividad ni tarea que 
sea menos en tratándose de educación cívica y creo que es uno de los grandes 
retos y desafíos que tenemos particularmente ahora en donde hay una coyuntura 
compleja en donde insisto no solamente son las noticias falsas, las que hay que 
vencer sino también el propio tema de, de contrarrestar la desconfianza y fortalecer 
la confianza de la credibilidad en las instituciones y en el quehacer institucional, 
muchísimas gracias Presidenta. ------------------------------------------------------------------- 
 Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A usted Consejero y toda vez que 
se han agotado las rondas de intervención, Secretario solicito consulte en votación 
la aprobación del presente punto. ----------------------------------------------------------------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, consulto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales el sentido de su voto 
respecto del proyecto de acuerdo que nos ocupa. Consejera Presidenta Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor señor Secretario gracias. ---- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejera, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. ---------------------------------------------------------------------- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor Secretario. -
------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejero, Consejera María de 
Lourdes Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejera, Consejero 
Fernando García Ramos. --------------------------------------------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto Secretario. ------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Presidenta es aprobada por 
unanimidad el Proyecto de Acuerdo agendado como punto siete del orden del día. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario proseguimos 
con el siguiente punto del orden del día. -------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta el siguiente punto 
se refiere al proyecto de acuerdo de este Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz por el que se aprueba el Plan de Trabajo de 
la Unidad de Fiscalización para la revisión de los informes anuales del ejercicio dos 
mil veintidós de las Asociaciones Políticas Estatales con registro ante el Organismo 
Público Local Electoral del Estado de Veracruz a propuesta de la Unidad de 
Fiscalización. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General con fundamento en el Artículo 39 del reglamento 
de sesiones del Consejo General está a su consideración el proyecto de acuerdo, 
se abre la lista de quienes deseen hacer uso de la voz, Secretario proceda a 
registrar inscribir a quienes deseen intervenir. ------------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta ¿Se consulta a 
los integrante intervenciones en primera ronda? No advierto intervenciones 
Presidenta ¿En segunda ronda? ------------------------------------------------------------------  
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consulte en segunda ronda por 
favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consulta ¿En segunda ronda 
integrantes alguna intervención? ¡Ninguna Presidenta! ------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Tercera y última. --------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: En tercera y última, ninguna 
intervención Presidenta. ----------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay 
intervenciones proceda a consultar en votación su aprobación. -------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, consulto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales el sentido de su voto 
respecto del proyecto de acuerdo que nos ocupa en el siguiente orden. Consejera 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. --------------------------------------------------
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejera, Consejero Roberto 
López Pérez. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: De acuerdo con el proyecto gracias. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 
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Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejera, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. ----------------------------------------------------------------------
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor Secretario. -
------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto Secretario. ------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Presidenta es aprobada por 
unanimidad el Proyecto de Acuerdo agendado como punto ocho del orden del día. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario proseguimos 
con el siguiente punto. ------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta el siguiente punto 
se refiere al Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz por el que se aprueba el Segundo 
Informe Semestral sobre el gasto en materia de comunicación social del 
periodo julio-diciembre de dos mil veintidós, a propuesta de la unidad técnica 
de comunicación social, previamente y si me lo permite Consejera Presidenta de 
conformidad con el Artículo 45 del reglamento de sesiones de este Consejo General 
hago constar la presentación ante la presidencia del Consejo General del escrito 
asignado por el Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón mediante 
el cual solicita excusarse en lo particular para conocer, atender, tramitar, resolver o 
intervenir en la votación o presentación respecto del medio de comunicación Editora 
SAMHE S.A. de C.V. y/o El Heraldo de Xalapa. -----------------------------------------------
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, Consejeras y 
Consejeros Electorales en términos del Artículo 45 y 5 numeral 6 del reglamento de 
sesiones del Consejo General se procederá en primer término a resolver sobre la 
excusa presentada. ----------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta procedo a 
consultar a las Consejeras y Consejeros Electorales cual es el sentido de su voto 
sobre la excusa presentada por el Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes 
Escandón en la particular para conocer, atender, tramitar, resolver o intervenir en la 
votación o presentación respecto del medio de comunicación Editora SAMHE S.A. 
de C.V. y/o El Heraldo de Xalapa. Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. --------------------------------------------------------------------------------------------------
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor señor Secretario gracias. ---- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. -------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta la excusa en lo 
particular solicitada por el Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón 
es aprobada por unanimidad de votos. --------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General con fundamento en el Artículo 39 del Reglamento 
de Sesiones del Consejo General está a su consideración el proyecto de acuerdo y 
se abre lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz, Secretario 
inscriba a quienes deseen intervenir en este punto en primera ronda. ------------------ 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta a los 
integrantes del Consejo ¿Alguna intervención? En primera ronda, ninguna 
intervención Presidenta. ----------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Segunda. ------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Se consulta en segunda ronda? 
Ninguna intervención, ¿En tercera ronda alguna intervención? Ninguna intervención 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no han solicitado 
participaciones le solicito consulte en votación la aprobación del presente punto. --- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto en virtud de la excusa 
previamente aprobada por este órgano colegiado me permito precisar que 
procederé a realizar primero una votación en lo general exceptuando de la misma 
lo relativo al medio de comunicación Editora SAMHE S.A. de C.V. y/o El Heraldo de 
Xalapa pues este será votado en lo particular derivado de la excusa de la que ya se 
ha dado cuenta y que ha sido previamente votada, consulto de manera nominal a 
las Consejeras y los Consejeros Electorales el sentido de su voto en lo general 
sobre el proyecto que nos ocupa. Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. --------------------------------------------------------------------------------------------------
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Conforme con el proyecto gracias. --  
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejera, Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. ---------------------------------------------------------------------- 
Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: En lo general a favor 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto. --------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta es 
aprobado en lo general el Proyecto de Acuerdo agendado con el punto número 
nueve por unanimidad de votos, ahora bien, si me lo permite en relación de la 
excusa ya referida consultó de manera nominal a las Consejeras y Consejeros 
Electorales con derecho a voto el sentido de su voto en lo particular si se aprueba 
lo concerniente al medio de comunicación Editora SAMHE S.A. de C.V. y/o El 
Heraldo de Xalapa. Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ---------
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 
Pérez. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor. ------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 
Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 
María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejera, Consejero 
Fernando García Ramos. --------------------------------------------------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. -------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta es 
aprobado en lo particular por unanimidad de votos. ---------------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario proseguimos 
con el orden del día. ---------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta ha sido agotado 
el orden del día. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, Consejeras y 
Consejeros electorales, representaciones de los partidos políticos y a quienes nos 
ven a través de las diferentes plataformas no habiendo otro asunto que tratar 
agradezco a ustedes su asistencia y siendo las catorce horas con once minutos del 
veinticuatro de febrero del año en curso se levanta la sesión muchas gracias a todas 
y todos tengan un excelente viernes y fin de semana. ------------------------------ -------- 
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, siendo 
la catorce horas del día veintisiete de febrero de dos mil veintitrés, con 
fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción III del Código número 577 
Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, se reunieron las y los 
integrantes del Consejo General del Organismo Público Local Electoral del Estado 
de Veracruz en la Sala de Sesiones, ubicada en la calle de Juárez número 69, 
Colonia Centro, Código Postal 91000 de esta ciudad, para celebrar la Sesión 
Ordinaria, debidamente convocada. -------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Muy buenas tardes a todas y 
todos, nuevamente gracias, por su asistencia y a quienes nos siguen a través  de 
las diferentes plataformas del Organismo Público Local Electoral, bienvenidos 
nuevamente a esta Sesión Ordinaria, Consejeras y Consejeros Electorales, 
representaciones de los partidos políticos, con fundamento en los artículos 111 
fracción III del Código Número 577 Electoral para el Estado de Veracruz, 8 numeral 
1 fracciones I y II, 12 numeral 1 fracción I y 12 fracción II y 16 numeral 1 del 
Reglamento de Sesiones del  Consejo General de este Organismo Electoral, damos 
inicio a esta Sesión Ordinaria convocada para esta hora y fecha, señor Secretario 
pasar lista de asistencia  por favor y verificar si hay quórum para sesionar. ---------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con mucho gusto Consejera 
Presidenta, muy buenas tardes a todas y todos, previo al pase de lista de asistencia 
quiero hacer constar a las y los integrantes de este Consejo General, que la 
siguiente sesión seguirá las reglas previstas en el Reglamento de Sesiones del 
Consejo General. Consejeras y Consejeros Electorales, Roberto López Pérez 
Consejero Electoral. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Presente, Secretario, buenas tardes a 
todas y todos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. ----------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente, muy buenas 
tardes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------ 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente. Buena 
tarde. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Tardes, Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente. ----------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Fernando García Ramos. ----------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral:  Presente, Secretario. --------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente. ------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Representantes de los partidos 
políticos: Ana Cristina Ledezma López. ---------------------------------------------------------- 

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria de Partido Acción 
Nacional: Presente, muy buenas tardes a todas y todos. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Partido Revolucionario 
Institucional, Alejandro Sánchez Báez. ---------------------------------------------------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido Revolucionario 
Institucional: Presente, buenas tardes para todas y todos. ------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Partido de la 
Revolución Democrática: Guadalupe Salmones Gabriel. ----------------------------------- 

Guadalupe Salmones Gabriel, Representante Suplente de Partido de la 
Revolución Democrática: Presente, buenas tardes a todas y todos. ------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, por el Partido del Trabajo, 
Lucero Dinorah Navarrete Enríquez. ------------------------------------------------------------- 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido del 
Trabajo: Presente, muy buena tarde. ------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Partido Verde Ecologista de 
México, Sergio Gerardo Martínez Ruiz. ---------------------------------------------------------
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Sergio Gerardo Martínez Ruiz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México:  Presente Secretario. ------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Movimiento Ciudadano, 
Froylan Ramírez Lara. ------------------------------------------------------------------------------- 

Froylan Ramírez Lara, Representante Propietario de Movimiento Ciudadano: 
Presente señor Secretario. -------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Partido Morena, Carlos Arturo 
Palma Fausto. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Carlos Arturo Palma Fausto, Representante Suplente del Partido Morena:  
Presente Secretario. Muy buena tarde a todas y todos. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Partido Fuerza por 
México Veracruz, Claudia Bertha Ruíz Rosas. ------------------------------------------------ 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido Fuerza por 
México Veracruz: Muy Buena, tarde Secretario, presente, saludos a todas y todos. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchísimas gracias, el de la voz 
Secretario Ejecutivo, Luis Fernando Reyes Rocha, Consejera Presidenta me 
permito informarle que hay una asistencia de quince integrantes del Consejo 
General, por lo que hay quórum para sesionar. ----------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Secretario, integrantes de 
este órgano colegiado en términos de lo que dispone artículo 31 numeral 1 del 
Reglamento de Sesiones de este Consejo General, se declara instalada la Sesión 
Ordinaria virtual convocada para esta hora y fecha, Secretario, le solicito proseguir 
con el siguiente punto, por favor. ------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta el 
primer punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso del proyecto de orden 
del día, mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura. -----------------  

1 Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto del orden del día. -------------- 

2 Aprobación, en su caso, de los proyectos de actas de las Sesiones del 
Consejo General celebradas los días 19, 24 y 30 de enero; así como del día 09 
de febrero del año en curso. ----------------------------------------------------------------- 

3 Informes que presenta la Secretaría Ejecutiva al Consejo General: ------------- 

3.1 Informe mensual sobre las resoluciones que le competen al Consejo 
General, dictadas por los órganos jurisdiccionales. ------------------------------------ 

3.2 Informe mensual en relación a las peticiones y diligencias practicadas en 
ejercicio de la función de Oficialía Electoral. ---------------------------------------------- 

3.3 Informe mensual que se rinde de conformidad con lo dispuesto por el 
artículo 38 del Reglamento de Quejas y Denuncias del OPLE Veracruz. --------- 

3.4 Informe que rinde la Secretaría Ejecutiva respecto del Registro Local y 
Nacional de personas condenadas y sancionadas en materia de violencia 
política contra las mujeres en razón de género, derivado de las resoluciones 
dictadas por órganos jurisdiccionales y el OPLE Veracruz. -------------------------- 

4 Asuntos Generales. ------------------------------------------------------------------------------- 
Es la cuenta señora Presidenta.--------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 

integrantes del Consejo General, con fundamento de los artículos 36 y 39 del 

Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el proyecto 

del orden del día, se abre la lista de las y los oradores que desean  hacer uso de la 

voz, Secretario, solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo General que 

requieran intervenir en este punto. ----------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta a los 

integrantes Consejo, intervenciones en primera ronda, en segunda ronda, no hay 

ninguna intervención Presidenta. ------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay 

intervenciones Secretario, solicito consulte en votación la aprobación del presente 

punto. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Claro, Consejera Presidenta, consulto 

de manera nominal a las Consejeras y los Consejeros electorales si es de aprobarse 

el proyecto de orden del día, Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez.-----

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Con la propuesta. -------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 

Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. -------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 

Escandón. -----------------------------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero electoral:  A favor. --------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera María de Lourdes Fernández 

Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral:  A favor. -------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 

Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor Secretario. ------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Presidenta el orden 

del día es aprobado por unanimidad de votos, si me permite Consejera Presidenta 

con fundamento en los artículos 11 numeral 1 y fracción VIII y 37 numeral 2 del 

Reglamento de Sesiones, solicito su autorización para que consulte la dispensa de 

la lectura de los documentos previamente circulados. --------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias,  Secretario personas 

integrantes del Consejo General, con fundamento en  los artículos  37 y 39 del 

Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración la solicitud 

de dispensa presentada por la Secretaría del Consejo General, se abre la lista de 

las y los oradores que desean hacer el uso de la voz, Secretario solicito inscriba a 

las y los integrantes  que deseen  participar en este punto.--------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, Consejera  Presidenta se 

consulta la intervenciones en primera ronda, respecto al punto que nos ocupa, no 

hay ninguna intervención Consejera Presidenta. ---------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay 

intervenciones, solicito que consulte en votación su aprobación. ------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consulto de manera nominal a las 

Consejeras y los Consejeros Electorales y se aprueba la dispensa de la lectura, 

Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -----------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ----

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Con la propuesta. -------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 

Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, Secretario. ----

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 

Escandón. -----------------------------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. ---------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 

Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. ---

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor, Secretario. -----------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta la dispensa de 

lectura de los documentos circulados es aprobado por unanimidad de votos. ------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Secretario proseguimos 

con el siguiente punto del orden del día. --------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 

se refiere, a la Aprobación en su caso de los proyectos de actas de las sesiones 

del Consejo General, celebradas los días  diecinueve y veinticuatro y treinta 

de enero así como del dia nueve de febrero del año en curso.-----------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
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integrantes del Consejo General con fundamento en el artículo 39 del Reglamento 

de Sesiones del Consejo General, está a su consideración los proyecto de actas, 

de las sesiones del Consejo General, celebradas los días diecinueve y veinticuatro 

y treinta de enero así como del día nueve de febrero del año en curso, Secretario 

solicito inscriba a las y los integrantes  del Consejo General, que requieran 

intervenir. ------------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consultan 

intervenciones, en primera ronda, en segunda ronda, tercera ronda, Presidenta le 

informo que no hay intervención alguna. --------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En virtud que no hay 

intervenciones solicito consulte en votación su aprobación. -------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, me permito 

consultar de manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales, el sentido 

de su voto respecto de la aprobación en su caso de los proyectos de actas de la 

sesiones del Consejo General, celebradas los días días diecinueve y veinticuatro y 

treinta de enero así como del día nueve de febrero del año en curso: Consejera 

Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. --------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ----

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Con los proyectos. ------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 

Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, Secretario. ----

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 

Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. ---------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:   Gracias, Consejera María de Lourdes 

Fernández Martínez. ----------------------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias, Consejero Fernando García 

Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor, Secretario. -----------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejera Presidenta, son 

aprobados por unanimidad los proyectos de actas, agendadas como punto dos del 

orden del día. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario proseguimos 

con el siguiente punto del orden del día. --------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta el siguiente punto 

se refiere a los Informes que presenta la Secretaría Ejecutiva al Consejo 

General, listados en el bloque tres que comprenden, del punto tres punto uno, 

al tres punto cuatro, concernientes a los informes, uno informe mensual sobre 

la resoluciones que le competen al Consejo General, dictadas por los órganos 

jurisdiccionales. Tres punto dos, al Informe mensual en relación a las 

peticiones y diligencias practicadas en el ejercicio de la función de oficialía 

electoral. Con el tres punto tres  informe mensual que se rinde de conformidad 

con lo dispuesto por el artículo 38 del reglamento de quejas y denuncias del 

OPLE Veracruz. Y tres  punto cuatro Informe que rinde la Secretaría Ejecutiva 

respecto del Registro local y nacional de personas sancionadas en materia de 

violencia política, contra las mujeres en razón de género derivado de las 

resoluciones dictadas por órganos jurisdiccionales y el OPLE Veracruz. -------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, integrantes del 

Consejo General con fundamento en el artículo 39 del Reglamento de Sesiones del 

Consejo General, están a su consideración los informes previamente circulados que 

presenta la Secretaría Ejecutiva al Consejo General, se consulta si alguien desea 

reservar algún punto para su discusión. ---------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta le informo que no se advierte 

ninguna reserva. ---------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no fueron 
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reservados ningún de los puntos listados en el bloque tres, Secretario proceda, con 

el siguiente punto del orden del día. --------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Con gusto Consejera Presidenta, el 

siguiente punto se refiere a los asuntos generales. ----------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Integrantes del Consejo General, 

de conformidad con el artículo 28 numerales 1 y 2 del Reglamento de Sesiones del 

Consejo General, consulto si desean incorporar algún asunto general, de ser así 

solicito manifiesten cuál es el tema que desean incluir. -------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consultan asuntos generales, 

advierto una primera por parte del representante de Movimiento Ciudadano, 

Licenciado Froylán Ramírez Lara, sí. -------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Con que tema, perdón. ------------

Froylan Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 

Ciudadano: Sobre el dictamen de la Sala Superior del Tribunal Electoral en favor 

de la diputada Ruth Callejas Roldán. ------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Alguna otra intervención o asunto 

general? --------------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: También advierto un asunto general por 

parte de la representación del Partido Revolución Institucional, señor Alejandro 

Sánchez. -------------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Qué tema perdón? -----------------

Alejandro Sánchez Baez, Representante Suplente del Partido Revolucionario 

Institucional:  Gracias, es instituciones democráticas en México, y la dos, el otro 

tema, la reforma electoral que viene. -------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Son los únicos asuntos generales 

que se registran, en consecuencias se concede el uso de la voz al representante 

del Partido Movimiento Ciudadano adelante. -------------------------------------------------

Froylan Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 

Ciudadano: Gracias, Consejera Presidenta, en relación con el dictamen de la Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en favor de la 

diputada Ruth Callejas Roldán, el diecinueve de noviembre del año pasado el 

Secretario de Gobierno del Estado de Veracruz, compareció ante la sesenta y seis 

Legislatura del Congreso del Estado, para la glosa del cuarto informe de Gobierno, 

en ese evento el servidor público compareciente al responder algunas preguntas 

que le formuló la diputada Ruth Callejas de Movimiento Ciudadano, realizó, el 

Secretario, expresiones constitutivas de violencia política en razón de género en su 

contra, lo cual aducimos que vulneró su derecho al desempeño del cargo, el 

veinticuatro del mismo mes promovimos medio de impugnación a fin de 

inconformarnos con las manifestaciones que a nuestro juicio son constitutivos de 

violencia política en razón de género en contra de la diputada Ruth Callejas, el 

treinta de noviembre el Tribunal Local determinó desechar el juicio, debido a que 

estimó que el acto impugnado es del ámbito parlamentario, no de la autoridad 

electoral, el siete de diciembre la recurrente presentó demanda de juicio para la 

protección de los derechos políticos electorales del ciudadano ante el Tribunal 

Local, el trece de diciembre próximo pasado la Sala Regional Xalapa, recibió el 

medio de impugnación, el veintiuno de diciembre del dos mil veintidós, esa Sala 

dictó sentencia en el juicio en la cual confirmó la resolución la resolución del Tribunal 

Electoral de Veracruz, en contra de esta sentencia el veintisiete de diciembre la 

recurrente presentó recurso de reconsideración, en su oportunidad designado que 

fue el magistrado instructor, se radicó el asunto, se admitió a trámite la demanda, 

se cerró instrucción y se ordenó elaborar el proyecto de sentencia, en sesión pública 

del ocho de febrero de este año, el pleno de la Sala Superior rechazó por mayoría 

de votos el proyecto de propuesto por el magistrado instructor por lo que se designó 

a la magistrada Janine Otálora Malassis para la elaboración del engrose 

correspondiente, por regla general las sentencias emitidas por las Salas Regionales 

del Tribunal Electoral son definitivas e inatacables y solo excepcionalmente pueden 

ser impugnadas mediante el recurso de reconsideración cuando subsista algún 

problema de constitucionalidad, la Sala Superior a determinado que el recurso de 
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reconsideración será procedente entre otros supuestos cuando se trate de asuntos 

relevantes y trascendentes, la Sala Superior asegura la efectividad de los recursos 

judiciales y el deber de adoptar medidas de protección de los derechos humanos, 

con ello cobra sentido el juicio ciudadano viene hacer el JDC el amparo en materia 

electoral su equivalente, con este juicio Movimiento Ciudadano ha logrado ya 

elecciones extraordinarias en Tepetzintla y Amatitlán, por solo mencionar dos casos, 

este asunto que nos ocupa es importante y trascendente al proyectarse de acuerdo 

a la sentencia que analizamos a otros casos con características similares, tomando 

en cuenta que la evaluación sobre la actualización de estos criterios debe realizarse 

caso por caso, ello porque permite generar un criterio para todos los tribunales 

electorales del país, que deban estudiar actos relacionados con la posible 

vulneración en contra de una persona legisladora, cuando alegue afectación a un 

derecho político electoral a ser electa, en su vertiente de ejercicio efectivo del cargo 

por parte de un servidor público que no tiene fuero, que no tiene inmunidad al 

exponer y dar respuestas sobre la rendición de un informe de gobierno dentro de un 

recinto parlamentario, se impugnó una sentencia de la Sala  Regional  Xalapa, que 

confirmó una diversa emitida por el Tribunal Electoral de Veracruz, al considerar 

equivocadamente que fue correcta la determinación de ese órgano jurisdiccional de 

desechar de plano la demanda del juicio de la ciudadanía local, es decir, por vía 

rápida, fácil y cómoda no vimos ningún voto particular en esas dos primeras 

instancias porque consideraron  que no eran competentes para  conocer y resolver 

un juicio donde se cuestionan las manifestaciones hechas por el Secretario de 

Gobierno en el contexto de su comparecencia con motivo de la glosa de un informe 

de gobierno, las mismas están relacionadas con procesos legislativos sobre la 

rendición de cuentas, hasta ahí y me espero para la segunda intervención. ----------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Señor Secretario, habría, se abría 

la segunda ronda, ¿Alguna intervención? -------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta 

respecto al mismo punto de intervenciones, en segunda ronda, Licenciado Froylan  

Ramírez Lara de Movimiento Ciudadano. -------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Adelante. -----------------------------

Froylan Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 

Ciudadano: Gracias Consejera Presidente, la Sala Superior en su devenir histórico 

ha marcado una línea jurisprudencial respecto a aquellos actos que puedan incidir 

en los derechos políticos electorales de los integrantes de un órgano legislativo, sin 

embargo la importancia y trascendencia del presente asunto indica en que no existe 

pronunciamiento alguno sobre si el hecho de que comparezca un servidor público a 

una a un recinto parlamentario por requerimiento de éste y  responda preguntas que 

le realizan las y los integrantes del poder legislativo forma parte o no del derecho 

parlamentario, y en su caso, si podría analizarse por los Tribunales Electorales de 

ahí que los magistrados de la Superior entraron al estudio de fondo de la 

controversia planteada, en esto la Sala Superior nos da plenamente  la razón en 

beneficio de todas las mujeres en este Estado y en el país, es cuanto. ----------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se abre tercera ronda en relación 

a este asunto general. --------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Intervenciones, nuevamente advierto a 

Movimiento Ciudadano, ¿Alguna intervención más?, Únicamente. -------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante señor representante. ---

Froylan Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 

Ciudadano: En consecuencia las expresiones denunciadas no pueden quedar sin 

sin una revisión en el ámbito electoral, toda vez que se emitieron en respuesta a 

planteamientos realizados por una legisladora en el ejercicio de sus atribuciones y 

por tanto en el ejercicio de sus derechos político electorales, es decir, este Consejo 

General, tiene ese reto, están a salvo los derechos de la actora para que se inicie 

el procedimiento especial sancionador entrando al análisis correspondiente y 

debiendo resolver que el Secretario de Gobierno del Estado de Veracruz, sea 

sancionado por las expresiones expuestas y sea inscrito en el registro de personas 

sancionadas en materia de violencia política contra las mujeres, es cuanto, gracias. 
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--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor representante del 

partido Movimiento Ciudadano y una moción por parte del representante del Partido 

Revolucionario Institucional, ¿La acepta? -------------------------------------------------------

Froylan Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 

Ciudadano: Sí adelante. ----------------------------------------------------------------------------

Alejandro Sanchez Baez, Representante suplente del Partido Revolucionario 

Institucional:  Gracias ,Consejera Presidenta, Gracias Froylan por aceptar la 

pregunta, este, el hecho de que quede inscrito en esa lista de las personas que son 

sancionadas como violencia de género, trae consecuencias electorales 

fundamentales, ¿Estás de acuerdo que si llega a ser incluido en esa lista, este 

ciudadano no tendrá derecho a participar en ninguna elección para cargo popular 

para ningún caso?, Gracias por la respuesta. -------------------------------------------------

Froylan Ramirez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 

Ciudadano: Representante, quien transgrede una norma, sabe que puede ser 

sancionado y debe atenderse a las consecuencias, es en razón por la que le solicito 

a la Presidencia de este Consejo, que haga llegar esta guía básica para mujeres 

sobre violencia política en razón de género a los quienes integran el gabinete del 

Gobernador del Estado, afín que se enteren en que consiste esta normatividad, en 

la página catorce del excelente documento que tengo aquí en mis manos, en la 

página catorce esta la definición en que consiste la violencia política, es cuanto. --- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: No percibo otras intervenciones, 

ni mociones se agota el presente asunto general y damos pie a la participación del 

representante del Partido de la Revolución, con el tema  instituciones democráticas 

en México, adelante. ----------------------------------------------------------------------------------

Alejandro Sánchez Báez, Representante suplente del Partido Revolucionario 

Institucional: Gracias Consejera Presidenta, este tema de las instituciones del 

país, es un tema que hemos tocado ya en múltiples ocasiones en esta mesa de 

Consejo General, y hemos sostenido que las instituciones son tan fuertes como la 

democracia en cualquier país del mundo, lo mismo decir, que las democracias son 

fuertes en que la medida de las instituciones que tiene ese país es fuerte, en este 

país nos costó muchísimo tiempo, mucho esfuerzo, muchos recursos, la 

participación de mucha gente, la constitución de instituciones democráticas y hemos 

visto como en los últimos años, dos años, o cuatro años, pero ya concretándose las 

los últimos años haciendo acciones que lesionan las instituciones democráticas del 

país, hemos visto como el poder ejecutivo se han lastimado y eliminado instituciones 

y mermado atribuciones a las instituciones democráticas del país, hemos visto como 

a la dirigencia de esas instituciones han caído, han designado, perdón, por la 

palabra de caído, han designado a personas afines al régimen que se encuentra 

aun cuando su carácter es de naturaleza autónoma, como el caso de la Comisión 

Nacional de los Derechos Humanos,  donde se encuentra al frente una persona cien 

por ciento subordinada al titular del Poder Ejecutivo Federal, no hemos visto una 

acción de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, donde sancione o 

recomiende algunas instituciones, el Ejercito, la Marina, Instituciones del titular 

ejecutivo del Ejecutivo Federal, donde se diga que ha habido violación a los 

Derechos Humanos y por lo tanto tendrá que tomar acciones para corregir ese 

actuar, no hemos visto una acción como sucedía antes de que esta persona titular 

llegara a ese cargo y sean ido creando instituciones a través de los años, que han 

sido destruidas y minadas en sus funciones, basta decir las instituciones del sector 

salud, el Instituto Nacional de Nutrición, el Instituto de Neumología, el de Pediatría, 

en fin una serie de Instituciones que fueron creadas justamente  para hacer un mejor 

nivel de vida a los mexicanos, sin embargo, también han sido lastimadas y minadas 

en sus atribuciones, es el caso que Instituto Nacional de Nutrición, pues ya no puede 

atender a la gente, porque no tiene los medicamentos necesarios para atenderlos y 

así sucede en el de neumología, en el de cancerología, en el  de cardiología, en el 

de Instituto Nacional de la Niñez, para los niños y niñas, creo que estamos viviendo 

una etapa de destrucción de la construcción del México que tanto tiempo y tanto 

esfuerzo nos llevó construir, con el golpe mortal que pretenden darle al Instituto 
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Nacional Electoral y a los Tribunales Electorales federales y locales, creo que están 

tratando de que las Instituciones Electorales no tengan los instrumentos suficientes 

para generar un proceso electoral confiable y de esa manera abordar y robarse esa 

elección, a través de un ejército de beneficiarios de programas sociales, es el 

momento de las defensas de las instituciones del país, el día de ayer una marcha, 

en muchas ciudades del país, en más de cien ciudades del país que trataron de 

minimizarla diciendo que eran alrededor de cincuenta ciudades en el país cuando 

en realidad fueron más de ciento veinte ciudades del país, donde hubo la 

participación de más de un millón y medio de mexicanos y mexicanas, protestando 

por la agresión en contra del Instituto Nacional Electoral, y también en contra del 

Tribunal Electoral y los Tribunales Electorales creo que la muestra que se dio ayer 

de la participación ciudadana es una señal, de que en este país, están despertando 

al México bronco que se anunció, hace  muchos años y no queremos que surja, hay 

una gran división, una polarización como sucedió en nuestro vecino país de 

Sudamérica, Venezuela, donde hubo enfrentamientos y hubo muertes por la 

violencia que se dieron en las calles de Caracas, no queremos que suceda en 

México, pero la polarización y el odio que se derrama desde el Palacio Nacional, 

hace que algunas gentes, como sucedió ayer en la ciudad de México, traten de 

violentar una manifestación pacífica de cientos de miles de mexicanos en la Ciudad 

de México y más de un millón y medio en todo el país, han tratado de minimizarla 

diciendo que en la ciudad de México, no llegaron a noventa mil mexicanos y 

mexicanas en las calles del zócalo y el propio zócalo, cuando el gobierno en el poder 

reúne gente a través de llevar acarreados al zócalo tan solo con que llene la parte 

central del zócalo, dicen que son más de ciento veinte mil, hoy estuvieron las calles 

aledañas repletas de gente, el zócalo también y minimizarla es tratar de pensar que 

nosotros somos tontos y que creemos lo que nos dicen, ojalá que el primer paso 

que se dio en noviembre del año pasado, el segundo de ayer, sigan otros pasos 

más para despertar la conciencia ciudadana y que nada más se vea reflejada en 

manifestaciones populares en las calles y plazas públicas de las ciudades del país, 

si no que se vea reflejada en la próxima jornada electoral, del año dos mil 

veinticuatro, sería cuanto. ---------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Pregunto si alguien más desea 

intervenir con relación de este punto, ¿En segunda ronda, tercera ronda?, Toda vez 

han cumplido las intervenciones se concede el uso de la voz al representante del 

Partido Revolucionario Institucional con el tema reforma electoral que viene, 

adelante. -------------------------------------------------------------------------------------------------

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido Revolucionario 

Institucional: Pues esa reforma electoral, tan anunciada desde el año pasado como 

un albazo, un plan b, después de que se fracasó para obtener la mayoría calificada 

en el Congreso General de este país para modificar la Constitución, en media hora 

presentaron una iniciativa como plan b, este plan b tiene toda la intención, como ya 

lo dijeron una gente de Bucareli, destrozar al Instituto Nacional Electoral, señalan 

que tiene que ser así porque quienes estuvimos en la marcha  de ayer y en todo el 

país, desde el altiplano en el palacio decían que estábamos defendiendo a los 

burócratas que ganaban mucho dinero y ellos seguirán siendo los burócratas que 

ganen más porque el efecto de esta Reforma Electoral es la desaparición de 

trecientas Juntas Distritales, lo que implica cerca de dos mil personas del Servicio 

Profesional Electoral, también, implica la desaparición de la rama administrativa del 

Instituto Nacional Electoral, que son otros tantos más, independientemente de que 

las atribuciones que realizaban cinco personas ahora van a recaer  en una sola 

gente, ¿Qué es lo que pretende el Gobierno Federal con esta reforma? Yo creo que 

lo que buscaba es crear un caos el día de la jornada electoral para que los siervos 

de la Nación sea quienes son los que se formen obviamente con el salario que les 

dan, que se formen en las primeras filas de las mesas directivas de casilla en todo 

el país, y sean ellos los que cuenten los votos y los recuenten y de esa manera tener 

control absoluto a través de ese grupo de mexicanos y mexicanas, siervos de la 

nación de la elección del próximo año y si  no la ganan, hablar de fraude electoral, 

ahora si habría fraude electoral y no como lo ha dicho desde siempre desde el dos 
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mil seis, no ganó la presidencia de este país, hablaba de fraude y nunca demostró 

nadie, nadie ha demostrado que las la organización de las elecciones desde mil 

novecientos noventa y cuatro, que las organiza el Instituto Federal Electoral y luego 

el Instituto Nacional Electoral, se haya  incurrido en fraudes, quienes hemos tenido 

la oportunidad de participar en la mayoría de todos los Procesos Federales que se 

han dado en el país sabemos desde adentro que no hubo fraude y que jamás nadie 

pudo demostrar que hubiera sido fraude, si tuvieran los medios de probanza para 

hacerlo los hubieran hecho públicos y tal vez hubieran cambiado las cosas, pero 

como no hay manera de demostrarlo porque no existe fraude solo se queda en el 

dicho, como dicen desde el Palacio Nacional, otros datos tiene el presidente de la 

república, es una lástima que después de obtener una gran, un gran apoyo más de 

treinta millones de mexicanos votaron por este actual presidente del país, es una 

lástima que teniendo la oportunidad de hacer un cambio verdaderamente 

beneficiario al pueblo de México y el pueblo de México no son los pobres, ni los 

ricos somos todos los pobres, somos todos, los pobres, los clase medieros, todos 

somos pueblo, equivocados están quienes dicen que solamente son pueblos los 

pobres, los ricos también son pobres y los clase medieros también somos  pueblo, 

el pueblo de México no es un pueblo fraccionado es un pueblo unido en un territorio 

y dividido por un titular del Poder Ejecutivo Federal, cuando debería ser factor de 

unidad y no factor de división y esta reforma Electoral pretende hacer que las 

Instituciones Electorales como la, el organizador de las elecciones y el juzgador de 

los actos del Proceso Electoral no tengan las condiciones administrativas, 

materiales, financieras y humanas para realizarlo y ahora sí que nos vaya bien en 

el dos mil veinticuatro, es cuanto. -----------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señor 

representante del Partido Revolucionario Institucional, consulta los integrantes de 

este Consejo General, si hay intervenciones en segunda ronda, tercera ronda, toda 

vez que han sido concluidos los asuntos listados como asuntos Generales, 

Secretario prosiga con el siguiente punto por favor. -----------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, le 

informo que ha sido agotado el orden del día. -------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Muchas,  Gracias, Consejeras y 

Consejeros electorales, representaciones de los partidos políticos no habiendo otro 

asunto que tratar, agradezco a todos ustedes la asistencia y siendo las catorce 

horas con treinta y cinco minutos del veintisiete de febrero del año en curso, se 

levanta la sesión, no sin antes agradecer a Roberto Aguilar Aguilar del centro de 

rehabilitación integridad social del Estado de Veracruz, por su acompañamiento en 

está ascensión con la traducción al lenguaje de señas muchas gracias. --------------- 
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La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de la 
sesión ordinaria celebrada el día treinta de marzo de dos mil veintitrés, por la 

Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los Consejeros que en ella 
intervinieron; la misma consta de 09 fojas útiles únicamente en su anverso. 
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, siendo 
las trece horas con treinta minutos del día veintisiete de febrero de dos mil 
veintitrés, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción III del Código 
Número 577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, se 
reunieron las y los integrantes del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz en la Sala de Sesiones, ubicada en la calle de 
Juárez número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 de esta ciudad, para 
celebrar la Sesión extraordinaria, debidamente convocada.------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: También a través de las diferentes 
plataformas del Organismo Público Local Electoral, sean bienvenidos todas y todos, 
Consejeras y Consejeros Electorales, representaciones de los partidos políticos, 
con fundamento en los artículos 111 fracción III del Código Número 577 Electoral 
para el Estado de Veracruz, 8 numeral 1 fracciones I, II y III, 12 numeral 1 fracción 
II y numeral 2 y 16 numeral 1 del Reglamento de Sesiones del Consejo General de 
este Organismo Electoral, damos inicio a esta Sesión Extraordinaria convocada 
para esta hora y fecha, señor Secretario le solicito por favor pase lista de asistencia 
y verifique si hay quórum para sesionar. -------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes a todas y todos, los 
Integrantes, con gusto Consejera Presidenta, previo al pase de lista de asistencia 
quiero hacer constar a las y los integrantes del Consejo General, que la siguiente 
sesión seguirá las reglas previstas en el Reglamento de Sesiones del Consejo 
General, Consejeras y Consejeros Electorales, Roberto López Pérez. ----------------- 

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Presente, Secretario buena tarde a 
todas y todos. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Buenas tardes, Consejera 
Mabel Aseret Hernández Meneses. -------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente, muy buenas 
tardes, Secretario. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, gracias, Consejero 
Quintín Antar Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------ 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente Secretario. 
Buenas tardes a todas y todos. -------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente 
Secretario, muy buena tarde a todas y todos. ------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Consejero Fernando 
García Ramos. -----------------------------------------------------------------------------------------  

Fernando García Ramos, Consejero Electoral:  Presente, buenas tardes. -------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, Consejera Presidenta 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Presente. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, representaciones de los 
partidos políticos, Partido Acción Nacional, Ana Cristina Ledezma López. ------------ 

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido Acción 
Nacional: Presente muy buenas tardes a todas y todos. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas Gracias, Partido Revolucionario 
Institucional, Zeferino Tejeda Uscanga. ---------------------------------------------------------- 

Zeferino Tejeda Uscanga, Representante Propietario del Partido 
Revolucionario Institucional: Presente, buena tarde a todas y todos, gracias. ----

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas Gracias, Partido de la 
Revolución Democrática, Guadalupe Salmones Gabriel. ----------------------------------- 

Guadalupe Salmones Gabriel, Representante Suplente del Partido de la 
Revolución Democrática: Presente, buenas tardes a todas y todos. ------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Partido del trabajo, 
Lucero Dinorah Navarrete Hernan, Enríquez, perdón Navarrete Enríquez. ------------ 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido del 
Trabajo: Presente Secretario, muy buena tarde. --------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Partido Verde Ecologista de 
México, Carlos Daniel Bueno Montaño. --------------------------------------------------------- 
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Carlos Daniel Bueno Montaño, Representante Suplente del Partido Verde 
Ecologista de México: Presente señor Secretario, buenas tardes. -------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Movimiento 
Ciudadano, Froylan Ramírez Lara. --------------------------------------------------------------- 

Froylan Ramirez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 
Ciudadano: Presente señor Secretario. -------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Partido Morena, Gabriel 
Onésimo Zúñiga Obando. --------------------------------------------------------------------------- 

Gabriel Onesimo Zúñiga Obando, Representante del Partido Propietario de 
Morena: Presente Secretario, buen día a todos y a todas. -------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Partido Fuerza por México, 
Veracruz, Claudia Bertha Ruíz Rosas. ----------------------------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietario del Partido Político 
Nacional, Fuerza por México Veracruz: Muy buena, tarde presente, muy buenas 
tardes a todas y todos. ------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, el de la voz, Secretario 
Ejecutivo, Luis Fernando Reyes Rocha, Consejera Presidenta hago constar la 
asistencia de quince personas integrantes del Consejo General, por lo que hay 
quórum para sesionar. ------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias, Secretario, 
personas integrantes de este órgano colegiado en términos de lo que dispone 
articulo 31 numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo General, se 
declara instalada la Sesión Extraordinaria, presencial y/o virtual convocada para 
este día y hora. Secretario, le solicito prosiga con el siguiente punto por favor. ------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta el 
primer punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso del proyecto de orden 
del día, mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura. ----------------- 

1.- Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto de orden del día. ------------- 

2.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 

Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba la cuenta pública del 

ejercicio fiscal 2022. -------------------------------------------------------------------------------- 

3.- Proyectos de Acuerdo que somete a consideración del Consejo General la 

Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos: ------------------------ 

3.1 Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 

Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba la ejecución de las 

sanciones de la Resolución INE/CG757/2022, del Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral, respecto del procedimiento de queja en materia de 

fiscalización, instaurado en contra del Partido Político Verde Ecologista de 

México y de su otrora candidato a la Presidencia Municipal de Naranjos 

Amatlán, el C. José Luis Banda Cruz, en el marco del Proceso Electoral Local 

Ordinario 2020-2021 en el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, 

identificado con el número de expediente INE/Q-COF-UTF/1002/2021/VER. ---- 

3.2 Proyecto de acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 

Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba la ejecución de las 

sanciones de la resolución INE/CG730/2022, del Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral, respecto de las irregularidades encontradas en el 

dictamen consolidado de la revisión de los informes anuales de ingresos y 

gastos del Partido Acción Nacional, correspondientes al ejercicio dos mil 

veintiuno. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.3  Proyecto de acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 

Electoral del Estado de Veracruz, por el que se da cumplimiento a la 

resolución TEV-PES-382/2021, emitida por el Tribunal Electoral de Veracruz, 

respecto al partido político MORENA por Culpa In Vigilando respecto de la 

comisión de la infracción consistente en actos anticipados de precampaña y 

campaña. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.4 Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 

Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba la ejecución de las 

sanciones de la Resolución INE/CG731/2022, del Consejo General del Instituto 



CONSEJO GENERAL  

ACTA:10/EXT./27-02-2023 
   

 

3 
 

Nacional Electoral, respecto de las irregularidades encontradas en el 

dictamen consolidado de la revisión de los informes anuales de ingresos y 

gastos del Partido Revolucionario Institucional, correspondientes al ejercicio 

dos mil veintiuno. ------------------------------------------------------------------------------------  

4.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 

Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el Protocolo para el 

proceso de consulta libre, previa, informada, de buena fe y culturalmente 

adecuada a los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas, respecto 

a la implementación de acciones afirmativas en materia de representación 

político-electoral. (A propuesta de la Comisión Permanente de Prerrogativas y 

Partidos Políticos) -------------------------------------------------------------------------------- 

5.- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 

Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el Programa Integral 

para la conservación, reutilización y desincorporación del material electoral. 

(A propuesta de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral). --------------- 

6.- Informe de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral del Organismo 

Público Local Electoral del Estado de Veracruz sobre las acciones realizadas 

para la destrucción de la documentación electoral de los Procesos Electorales 

Locales Ordinario 2020-2021 y Extraordinario 2022. ------------------------------------- 

Es la cuenta Consejera Presidenta. -------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Secretario, personas 

integrantes del Consejo General, con fundamento en los artículos 36 y 39 del 

Reglamento de Sesiones del Consejo General, está  su consideración  el proyecto 

de orden del día y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer el uso de 

la voz, señor Secretario procede a inscribir a quienes a quienes deseen participar 

en este punto. -------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, se 

consulta a las y los integrantes de este Consejo, intervenciones en primera ronda, 

observo una participación del Consejero García Ramos, ¿Alguien más? Presidenta 

le informo que hay una participación por parte del Consejero Frenando García 

Ramos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se concede el uso de la voz al 

Consejero Fernando García Ramos. -------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Gracias Consejera Presidenta, 

solamente para solicitar de conformidad con lo dispuesto con los artículos, el artículo 

36 numerales 4 y 5 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, el retiro del 

punto cuatro del presente orden del día. --------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, de conformidad con los 

artículos 36 numeral 4 y 5, y 37 numeral 5, de Reglamento de Sesiones del Consejo 

General, le solicito señor Secretario someta a votación el retiro del punto solicitado 

del orden del día. --------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, si me 

permite la mesa de conformidad al artículo 37 numeral 3 del Reglamento de 

Sesiones del Consejo General, para retirar el punto cuatro del orden del día, 

Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 

Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el Protocolo para el 

proceso de consulta libre, previa, informada, de buena fe y culturalmente 

adecuada a los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas, respecto 

a la implementación de acciones afirmativas en materia de representación 

político-electoral. Lo anterior, a fin de que dicho documento puede ser sometido a 

conocimiento y mayor análisis por parte de los Integrantes y órganos competentes, 

en ese sentido me permito consultar en votación nominal a los Consejeras y 

Consejeros Electorales si es de aprobarse, retirar el punto cuatro del orden del día, 

Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 

Pérez. -----------------------------------------------------------------------------------------------------
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Roberto López Pérez Consejero Electoral: Con la afirmativa, gracias. --------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 

Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, Secretario. ----

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 

Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón Consejero electoral: Conforme con la 

solicitud Secretario. -----------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchas gracias, Consejera María de 

Lourdes Fernández Martínez. ----------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. --------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Fernando García 

Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, le informo que 

es aprobado retirar el punto cuatro del orden del día por unanimidad de votos. ----

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, en virtud de 

que ha sido retirado el punto cuatro del orden del proyecto, se consulte en votación 

el nuevo proyecto del orden del día con la modificación incorporada. -------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, con la 

modificación ya votada por este Consejo, consulto de manera nominal a las 

Consejeras y Consejeros Electorales, si es de aprobarse el proyecto de orden del 

día, Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -----------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Roberto López 

Pérez. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Con la afirmativa, gracias. --------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 

Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. -------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 

Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón Consejero electoral: A favor. ----------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de Lourdes 

Fernández Martínez. ----------------------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral:  A favor. -------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. ---

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera Presidenta el orden del día 

es aprobado por unanimidad de votos. ---------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Continuamos. -------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Si me permite Consejera Presidenta, 

Con fundamento de los artículos 11 numeral 1 y fracción VIII y 37 numeral 2 del 

Reglamento de Sesiones solicito su autorización para que se consulte la dispensa 

de la lectura de los documentos previamente circulados. -----------------------------------   

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Persona integrantes del Consejo 

General, Con fundamento de los artículos  11 numeral 1 y fracción VIII y 37 numeral 

2 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está su consideración la 

solicitud de dispensa presentada por la Secretaría del Consejo, se abre la lista de 

las y los oradores  que desean hacer uso de la voz, Secretario proceda a inscribir a 

los integrantes y las integrantes del Consejo General, que requieran intervenir. -----

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 

intervenciones en primera ronda, Consejera Presidenta no hay ninguna 

intervención. --------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay 

intervenciones solicito consulte en votación su aprobación. ------------------------------
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 

consulto de manera nominal a las Consejeras y los Consejeros Electorales si se 

aprueba la dispensa de la lectura:  Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 

Morales. --------------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez.-

Roberto López Pérez Consejero Electoral: De acuerdo con la solicitud, gracias. -

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 

Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. -------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 

Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón Consejero electoral:  A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 

Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral:  A favor. -------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. ---

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta la dispensa y la 

lectura de los documentos circulados, es aprobado por unanimidad de votos. ------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Secretario por favor 

proseguimos con el siguiente punto. -------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto   Presidenta, el siguiente 

punto se refiere al Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo 

Público Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba la 

cuenta pública del ejercicio fiscal 2022. -----------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 

integrantes del Consejo General, con fundamento en el artículo 39 del Reglamento 

de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el Proyecto de Acuerdo 

y se abre la lista de oradores y las oradoras que desean hacer uso de la voz, 

Secretario inscriba a las y los integrantes del Consejo General, que requieran 

intervenir en éste punto. ----------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consulta a los 

integrantes, intervenciones en primera ronda, no hay intervenciones Consejera 

Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Al no haber intervenciones le 

solicito que consulte en votación su aprobación. ---------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, consulto de manera nominal 

a las Consejeras y los Consejeros Electorales el sentido de su voto respecto del 

Proyecto de Acuerdo que nos ocupa, Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 

Morales. --------------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. -------

Roberto López Pérez Consejero Electoral:  Con el proyecto. --------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 

Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Con el proyecto. ------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 

Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón Consejero electoral:  A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de Lourdes 

Fernández Martínez. ----------------------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral:  A favor. -------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejero Fernando García Ramos. --

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, es aprobado 

unanimidad del Proyecto de Acuerdo agendado, como punto dos de orden del día. 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Secretario proseguimos 

el siguiente punto del orden del día. -------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 

se refiere al bloque de Proyecto de Acuerdo que se somete a consideración del 

Consejo General, la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos, 

que comprenden los puntos tres punto uno al tres punto cuatro del orden del 

día, los cuales habían sido leídos, en el proyecto de la aprobación del orden del día. 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 

integrantes de este órgano colegiado está a su consideración los puntos listados en 

el bloque tres, que  comprende los puntos uno punto, tres punto uno al tres punto 

cuatro, le solicito manifiesten si deseen reservar algún punto para su discusión, toda 

vez que no hay reservas, Secretario le solicito someta a votación los proyectos de 

acuerdo relativos a este bloque, que no fueron reservados. -------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchísimas gracias, este Presidenta, 

antes de someter a la votación, nada más si me permite dar cuenta las y los 

integrantes de este Consejo General, que igualmente hemos recibido en la 

Secretaría Ejecutiva, observaciones por parte de la Dirección Ejecutiva de 

Prerrogativas y Partidos Políticos y también por parte de la Consejería de este caso, 

de la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, y bueno son referentes al 

tres punto, tres punto dos, y tres punto cuatro, y todas son observaciones de forma, 

las cuales se han circulado para debida oportunidad sobre todo para que sepan que 

no alteran en ningún momento en el sentido del acuerdo, son cuestiones 

únicamente de forma, manifestado lo anterior Presidenta, si me permite 

consultamos entonces la aprobación, Consejera Presidenta, consulto a las y los 

Consejeros Electorales el sentido de su voto, respecto de los Proyectos de acuerdo, 

listados en el bloque tres relativos a los puntos tres punto uno, tres punto dos, y tres 

punto tres y tres punto cuatro, que no fueron reservados, Consejera Presidenta 

Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. -------

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Con la propuesta. -------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 

Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor, Secretario. ----

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 

Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón Consejero electoral:  A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de Lourdes 

Fernández Martínez. ----------------------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral:  A favor. -------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejero Fernando García Ramos. --

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, son aprobados 

por unanimidad los proyectos de acuerdo agendados en el bloque tres, 

correspondientes a los puntos tres punto uno, tres punto dos, tres punto tres y tres 

punto cuatro del orden del día. ---------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, proseguimos 

con el siguiente punto del orden del día. --------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente 

punto, se refiere al Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo 

Público Local del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el Programa 



CONSEJO GENERAL  

ACTA:10/EXT./27-02-2023 
   

 

7 
 

Integral para la conservación, reutilización y desincorporación del material 

electoral. (A propuesta de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral) --------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 

integrantes del Consejo General, con fundamento en el artículo 39 de Reglamento 

de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el proyecto de acuerdo 

y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz, Secretario 

inscriba a las y los integrantes del Consejo General, que deseen intervenir. ---------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con Gusto Presidenta, se consulta a las 

y los integrantes, intervenciones en primera ronda. -------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Pregunta en segunda. --------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: En segunda ronda, en tercera ronda, 

Consejera Presidenta advierto participación por parte del Consejero Roberto López 

Pérez, posteriormente a la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, 

alguien más, solo esas dos participaciones en tercera ronda Presidenta. -------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Gracias Secretario, se concede el 

uso de la voz en tercera ronda al Consejero Roberto López Pérez, adelante. ----

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera Presidenta 

de este Consejo General, muy buenas tardes a todas y todos quienes tanto de 

manera física, como virtual dan seguimiento a esta sesión pública del Consejo 

General del OPLE de Veracruz, dividir mi intervención en dos rubros, primero, 

adelantar que acompañare por supuesto este Proyecto de Acuerdo por el cual, se 

está sometiendo a consideración de este Colegiado, el Programa Integral, para la 

conservación, reutilización y desincorporación en su caso del material electoral, por 

qué razones, bueno que como su nombre lo indica este documento nos marca una 

ruta clara, transparente y certera para tomar tres grandes decisiones en el Consejo 

General, de manera objetiva y técnica, primero, tenemos que tener elementos 

puntuales para que el Consejo General, en su oportunidad decida qué material va 

a conservar y en su caso qué material pudiera ser sujeto de una eventual 

reutilización, además me parece muy atinado y hace honor a su nombre este 

Proyecto de Programa Integral, porque el que teníamos no contaba con un rubro 

relativo a la desincorporación y también es muy importante en términos 

institucionales en  razón de que la, el material electoral es obtenido con recurso 

público que sepamos también que material va a ser objeto de una eventual 

desincorporación, básicamente me parece que esto nos da a la institución un 

referente de manera puntual para tomar esas grandes decisiones y en esa medida 

me parece atinado, agradecer por supuesto el trabajo que han realizado las áreas 

técnicas involucradas en el diseño de este material, a nuestros equipos de trabajo, 

a la Consejera María de Lourdes Fernández Martínez, al Consejero Quintín Antar 

Dovarganes Escandón, Integrantes de la Comisión, al equipo de Dirección de 

Organización, a la propia Secretaría Ejecutiva, en respaldo del Consejo General, y 

también por supuesto de los Partidos Políticos, a quienes les agradezco de manera 

genuina sus aportaciones puntuales, agudas que han hecho mejorar este 

documento que hoy está a la consideración  de todas y cada una de ustedes, 

Muchas gracias Presidenta. -------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Gracias, gracias, Consejero han 

solicitado también el uso de la voz la Consejera, María Lourdes Fernández Martínez, 

adelante Consejera. -----------------------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Declino la 

participación. --------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Que en virtud de haber declinado 

la participación y sean agotado las intervenciones en tercera ronda, Secretario 

solicito consulte en votación la aprobación del presente punto. --------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, antes si me lo 

permite de la mesa, nada más dar cuenta que hay cambio de la representación 

del Partido Morena, en este momento se encuentra con nosotros el Licenciado 

Carlos Arturo Palma Fausto, representante suplente. Consulto de manera nominal 

a las Consejeras y los Consejeros el sentido de su voto, respecto del Proyecto de 
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Acuerdo que nos ocupa, Consejera, Presidenta Consejera Presidenta Marisol Alicia 

Delgadillo Morales. ----------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. -------

Roberto López Pérez Consejero Electoral:  Con la propuesta gracias. -------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera Mabel Aseret 

Hernández Meneses. ---------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. -------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejero Quintín Antar 

Dovarganes Escandón. ------------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón Consejero electoral:  A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de Lourdes 

Fernández Martínez. ----------------------------------------------------------------------------------

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral:  A favor. -------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejero Fernando García Ramos. --

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto Secretario. ------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejera Presidenta, es 

aprobado por unanimidad el Proyecto de Acuerdo agendado como punto número 

cinco del orden del día, perdón cuatro. ----------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, proseguimos 

en el siguiente punto del orden del día. ---------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 

refiere al Informe de la Dirección Ejecutiva de Organización Electora del 

Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz, sobre las acciones 

realizadas para la destrucción de la documentación electoral de los Procesos 

Electorales Locales Ordinario dos mil veinte y dos mil veintiuno y 

extraordinario dos mil veintidós. -------------------------------------------------------------   

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 

integrantes del Consejo General, está a su consideración el informe previamente 

circulado y se abre la lista de las y los oradores que requieran intervenir en este 

punto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consulta intervenciones en primera 

ronda, en segunda ronda, en tercera ronda, Consejera Presidenta una intervención 

por parte del Consejero Roberto López Pérez, ¿Alguien más? Única intervención 

Presidenta. ----------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, en tercera 

ronda se concede el uso de la voz, al Consejero Roberto López Pérez. ---------------

Roberto López Pérez Consejero Electoral: Muchas gracias Presidenta, pues una 

vez más en relación a este punto que va hilado con el inmediato anterior, en mi 

calidad de Presidenta de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral, 

comentar de manera muy puntual un aspecto que ya también socializaba en su 

oportunidad en la Comisión de referencia y que tiene que ver con lo que representa 

el Informe que se está comentando en este momento, desde la perspectiva de la 

Institucionalidad, del uso eficiente y eficaz del recurso público y de manera particular 

lo que hay detrás en términos de valor público de utilidad social de este Proyecto y 

de manera paralela también lo que se busca en términos de ser amigable con el 

medio ambiente, la documentación electoral correspondiente al Proceso Electoral 

anterior y Extraordinario, y de procesos anteriores, como lo refleja el informe nos 

permitió la generación de veinticuatro mil cuatrocientos libros de texto gratuito, 

evidentemente esto es algo que se va a producir apenas por la empresa 

responsable, con lo cual se evitó la tala de doscientos diecisiete árboles y el 

desperdicio de trecientos cuarenta y dos metros cúbicos de agua, a primera vista 

pareciera que el ahorrarnos doscientos diecisiete árboles pues es una minucia sin 

embargo en la coyuntura que estamos ambiental en donde lo que se está buscando 

precisamente es generar políticas públicas y privadas para sembrar más árboles 

que permitan a la humanidad contar con mayor oxígeno y no caer en el colapso 
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púes me parece que eso es un granito de arena que abona y también desde la 

faceta de lo público el darle un destino útil, a esta documentación que se adquirió 

con dinero público, me parece que también es una intención loable que habla más 

allá de lo que se puede quedar en el discurso y en la narrativa porque se está 

abonando al tema de programa para leer a nuestras niñas y niños, y además, en 

términos de ahorro de agua, que también es un líquido que como se decía antes 

este púes es infinito, pero me parece que no lo es, agradezco el apoyo de cada una 

y uno de ustedes, el acompañamiento a los partidos de la Comisión anterior y desde 

luego de todas las áreas involucradas, no nada más de DOE, también Oficialía 

Electoral, Comunicación Social, y el personal que estuvo comisionado para hacer 

todo, todo el proceso de destrucción de material electoral, muchísimas   gracias, 

Presidenta. ----------------------------------------------------------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, toda vez que 

ya no hay intervenciones, señor Secretario proseguimos con el siguiente punto por 

favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, permítame 

informarle que ha sido agotado el orden del día. ---------------------------------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Consejeras y Consejeros 

electorales representaciones de los partidos políticos no habiendo otro asunto que 

tratar, agradezco ustedes la asistencia y siendo las trece horas con cincuenta y seis 

minutos del veintisiete de febrero del año dos mil veintitrés, en curso se levanta la 

sesión y no omito convocarle a la sesión extraordinaria que está programada para 

este día y fecha. Gracias. ---------------------------------------------------------------------------- 

 
 

 
CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO 

GENERAL 
 

 

 

MARISOL ALICIA DELGADILLO MORALES 

SECRETARIO DEL CONSEJO 
GENERAL 

 

 

 
LUIS FERNANDO REYES ROCHA 

 
 
La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de la 
sesión ordinaria celebrada el día treinta de marzo de dos mil veintitrés, por la 

Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los Consejeros que en ella 
intervinieron; la misma consta de 09 fojas útiles únicamente en su anverso. 
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